
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! Соревнование — вот главное оружиеБорьба за упро
чение позиций 
мирового социа
лизма, развитие 
всестороннего 
сотрудничества с 
социалистически - 
ми странами — 
важнейшее напра
вление внешнепо
литической дея
тельности КПСС.
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СООБЩАЮТ ЧЛЕНЫ РА
БОЧЕГО СОВЕТА ПО СО
РЕВНОВАНИЮ ПРИ РЕ
ДАКЦИИ «НА СМЕНУ!»

13 февраля этого года состоялась первая летучка рабо
чего совета по соревнованию. созданного при редакции 
«На смену!». Молодые рабочие и работницы, представляю
щие все отрасли народного хозяйства нашей области, се
годня подводят итоги выполнения принятых социалисти
ческих обязательств за четыре прошедших месяца Третье
го, решающего года пятилетки, рассказывают об исполь
зовании передового опыта организации соревнования. С 
каждым днем шире и крепче становится шаг областного 
социалистического соревнования молодых рабочих за зва
ние «Чемпион пятилетки» и комсомольско-молодежных 
коллективов — за переходящий приз имени бригадира пер
вой фронтовой бригады М. Ф. Попова.

Итак, члены рабочего совета проводят сегодня поверку 
на марше.

ПОД ЗНАМЕНАМИ БРАТСКОГО ЕДИНСТВА
ДРУЖЕСКИЙ ВИЗИТ л. и. БРЕЖНЕВА В ПОЛЬШУ
По приглашению Цент

рального Комитета Польской 
объединенной рабочей пар
тии, Государственного совета 
ПНР и Совета Министров 
ПНР 11 — 12 мая с. г. в 
Польской Народной Респуб
лике с дружеским визитом 
находился Генеральный сек
ретарь Центрального Коми
тета КПСС Л. И. Брежнев.

Во время пребывания в 
ПНР Л. И, Брежневу был 
оказан теплый братский при
ем со стороны трудящихся и- 
руководства ПНР. Состоя
лись встречи и беседы Л. И. 
Брежнева с Первым секрета
рем Центрального Комитета 
ПОРП Э. Тереком.

В беседах приняли уча
стие: с советской стороны 
сопровождающие Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева — член По
литбюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР Л. А. 
Громыко. секретарь ЦК 
КПСС К. Ф. Катушев, член 
ЦК КПСС, помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС К. В. Русаков, помощ
ник Генерального секретаря 
ЦК КПСС А И. Блатов, а 
также член ЦК КПСС, посол 
СССР в ПНР С. А. Пилото- 
внч. С польской стороны — z 
член Политбюро ЦК ПОРП, 
Председатель Совета Мини
стров ПНР П. Ярошевпч, 
член Политбюро ЦК ПОРП. 
секретарь ЦК ПОРП 
Ф. Шля.хчиц, член Политбю
ро ЦК ПОРП. министр ино
странных дел ПНР С. Оль
шевский. член секретариата 
ЦК ПОРП, заведующий меж
дународным отделом ЦК 
ПОРП Р. Фрелек, замести
тель заведующего канцеляри
ей секретариата ЦК ПОРП 
Е. Ващук.

ДРУЖЕСКИЙ ВИЗИТ Л. И. БРЕЖНЕВА
В ГЕРМАНСКУЮ ДЕМОКРАТИЧЕСКУЮ РЕСПУБЛИКУ

По приглашению Цент
рального Комитета Социали
стической единой' партии 
Германии, Государственного 
совета и Совета Министров 
ГДР 12—13 мая 1973 года 
в Германской Демократиче
ской Республике находился 
с дружеским визитом Гене
ральный секретарь Цент
рального Комитета КПСС 
Л. И. Брежнев. Народ ГДР 
оказал ему теплый, братский 
прием.

Во время пребывания в 
ГДР состоялись встречи и 
беседы Л. II. Брежнева с 
Первым секретарем ЦК 
СЕПГ Э. Хонеккером и дру
гими членами и кандидата
ми в члены Политбюро ЦК 
СЕПГ.

С советской стороны в 
переговорах приняли участие 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, сек
ретарь ЦК КПСС К. Ф. Ка
тушев, член ЦК КПСС, по
сол СССР в ГДР М. Т. Еф
ремов, член ЦК КПСС, по
мощник Генерального сек
ретаря ЦК КПСС К. В. Ру
саков, помощник Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
А. И. Блатов.

Со стороны ГДР в перего
ворах приняли участие чле
ны Политбюро ЦК СЕПГ 
Г. Аксен, Г. Грюнеберг, 
К. Хагер, В. Кроликовский, 
В. Ламберц, Г. Миттаг, 
Э. Мюккенбергер, А. Ной
ман, А, Норден. X. Зиндер- 
ман. В. Штоф, В. Ульбрихт, 
II. Фернер. Г. Варнке, кан
дидаты в члены Политбюро 
ЦК СЕПГ Г. Эвальд, В. Халь- 
бриттер, В. Яровинский, 
Г. Клайбер, Э. Мильке, 
М. Мюллер, Г. Тиш, член 
секретариата ЦК СЕПГ 
X. Долус, а также члены 
ЦК СЕПГ О. Винцер, И. Гер
ман. К. Науман, П. Марков
ский и статс-секретарь при 
Совете Министров ГДР 
М. Коль.

Э. Хонеккер информиро
вал о ходе выполнения ре
шений VIII съезда СЕПГ по 
строительству в республике 
развитого социалистического 
общества, об укреплении ее 
внешне-политических пози
ций, работе СЕПГ по идей
но-политическому воспита

нию трудящихся в духе со
циалистического патриотиз
ма и пролетарского интер
национализма.

Л. И. Брежнев информи
ровал о развертывании мас
сового социалистического со
ревнования в СССР, о ме

Польские товарищи рас
сказали об отчетно-выборной 
кампании в партии, проходя
щей в обстановке высокой 
активности коммунистов, о 
выполнении планов экономи
ческого и социального разви
тия страны, намеченных 
VI съездом ПОРП. Партий
ные, государственные и об
щественные организации уде
ляют сейчас большое внима
ние задачам воспитания 
трудящихся, особенно моло
дого поколения, в духе со
циализма, участия молодежи 
в строительстве социалисти
ческой Польши.

Л. И. Брежнев проинфор
мировал польских руководи
телей о работе апрельского 
Пленума ЦК КПСС, обсудив
шего вопрос о международной 
деятельности ЦК КПСС по 
осуществлению решений 
XXIV съезда партии, об уси
лиях партийных и советских 
организаций, направленных 
на повышение эффективно
сти общественного производ
ства. соединение достижений 
научно-технической револю
ции с преимуществами со
циалистического строя. Про
ходящий в КПСС обмен пар
тийных би.йетов играет важ
ную роль в развитии творче
ской инициативы коммуни
стов. повышении их ответст
венности за выполнение зада
нии пятилетнего плана, осу
ществление решений XXIV 
съезда КПСС.

Стороны с глубоким удов
летворением отметили ус
пешное развитие всесторон
них дружественных связей 
между КПСС и ПОРП. Со
ветским Союзом и Польской 
Народной Республикой. Было 
вновь подтверждено взаим
ное стремление углублять 

рах. принимаемых ЦК 
КПСС и Советским прави
тельством по повышению 
эффективности народного хо
зяйства, внедрению дости
жений научно-технического 
прогресса, претворению в 
жизнь планов социально-эко
номического развития Со
ветского Союза, намеченных 
XXIV съездом КПСС.

Участники встречи выра
зили глубокое удовлетворе
ние развитием отношений 
между КПСС и СЕПГ, меж
ду Советским Союзом , и 
ГДР. Всестороннее полити
ческое, экономическое, науч
ное и культурное сотрудни
чество, активное участие в 
многосторонних связях со
циалистических государств в 
реализации Комплексной 
программы социалистиче
ской экономической интегра
ции отвечают жизненным 
интересам обеих стран, все
го социалистического содру
жества.

Обе стороны подчеркнули 
непреклонную решимость 
постоянно крепить и углуб
лять нерушимое братство, 
единство и дружбу между 
СССР и ГДР и в этих целях 
всемерно стимулировать 
взаимосвязи народных хо
зяйств обеих стран на базе 
широкого использования со
циалистического разделения 
труда и кооперации, нара
щивать сотрудничество во 
всех областях обществен
ной. государственной, эконо
мической и культурной жиз
ни. В этой связи было от
мечено важное значение ум
ножающихся и расширяю
щихся прямых дружеских 
контактов между рабочими, 
крестьянами, представителя
ми интеллигенции и моло
дежью СССР и ГДР.

Участники встречи под
черкнули. что основой все
стороннего развития отноше
ний между СССР и ГДР яв
ляется тесное братское_ со
трудничество между КПСС 
и СЕПГ. Оно осуществляет
ся на плановой основе, что 
соответствует' высокому 
уровню отношений между 
обоими государствами и на
родами. Испытанной фор
мой обмена опытом, взаим
ной информации и координа
ции политики обеих партий 
стали регулярные встречи 
руководящих деятелей 
КПСС и СЕПГ.

Руководители СЕПГ за
явили, что в соответствии с 
заветами Карла Либкнехта и 
Эрнста Тельмана они рас

политическое и экономиче
ское сотрудничество между 
обеими странами как на дву
сторонней. так п на много
сторонней основе — в рам
ках Варшавского Договора и 
Совета Экономической Взаи
мопомощи, активно про
двигать в жизнь Комплекс
ную программу социалисти
ческой экономической инте
грации.

Участники встречи под
черкнули. что определяющую 
роль в неуклонном развитии 
процесса сближения народов 
Советского Союза и Поль
ской Народной Республики 
играет братское сотрудниче
ство между КПСС и ПОРП, 
которое позволяет все- более 
полно использовать во взаим
ных интересах опыт социали
стического и коммунистиче
ского строительства, коорди
нировать усилия обеих стран 
в международных делах, под
нимать на новый уровень не
рушимую советско-польскую 
дружбу.

В ходе переговоров были 
обсуждены актуальные проб
лемы международного поло
жения и мирового коммуни
стического движения.

♦ Польские руководители от
метили, что значительные 
перемены к лучшему, проис
ходящие на международной 
арене, в решающей мере свя
заны с ленинской политикой 
КПСС, нашедшей самое пол
ное выражение в Программе 
мира, выдвинутой XXIV 
съездом КПСС,, которую под
твердил и развил апрельский' 
Пленум ЦК КПСС. ПОРП 
полностью солидарна с 
этой политикой, которую она 
поддерживает и будет под
держивать своей деятельно- 

сматривают отношение к 
КПСС как важнейший проб
ный камень верности марк
сизму-ленинизму и пролетар
скому интернационализму. 
Большой разносторонний 
опыт КПСС является неис
черпаемым источником по
мощи в деле решения задач 
создания развитого социали
стического общества в ГДР.

В ходе бесед затрагивал
ся широкий круг актуаль
ных международных проб
лем.

Стороны с удовлетворе
нием констатировали, что в 
результате совместных уси
лий социалистических стран, 
пользующихся поддержкой 
и одобрением миролюбивых 
народов, в Европе происхо
дит поворот от «холодной 
войны» к разрядке напря
женности. Они дали высо
кую оценку комплексу дого
воров СССР. ПНР и ГДР с 
ФРГ, основывающихся на 
признании принципов неру
шимости границ, территори
альной целостности госу
дарств в Европе, особо от
метив их значение для обес
печения мира на нашем кон
тиненте. Было подчеркнуто, 
что/братское сотрудничество 
социалистических госу
дарств, объединившихся в 
организации Варшавского 
Договора и Совете Эконо
мической Взаимопомощи, яв
ляется важным, постоянно 
действующим фактором бе
зопасности в Европе. Обе 
стороны рассматривают 
дальнейшее всестороннее 
развитие братского союза 
социалистических стран, ук
репление его единства и 
сплоченности в качестве 
своей важнейшей внешнепо
литической задачи.

Руководители ГДР. вновь 
подтвердив полную солидар
ность СЕПГ с Программой 
мира. выдвинутой КПСС, 
приветствовали успехи, до
стигнутые в ее осуществле
нии, последовательные уси
лия Советского Союза по 
утверждению принципов 
мирного сосуществования в 
отношениях между государ
ствами. принадлежащими к 
различным социальным си
стемам. Социалистическая 
единая партия Германии и 
народ ГДР приветствуют ре
шения апрельского Пленума 
ЦК КПСС. Они выражают 
глубокую благодарность Со
ветскому Союзу за большую 
поддержку, которую он ока
зывал и продолжает оказы

стью на международной 
арене.

С советской стороны было 
отмечено, что Польская На
родная Республика своей 
целеустремленной миролюби
вой политикой вносит значи
тельный вклад в упрочение 
мира в Европе и во всем 
мире. Активно осуществляя 
вместе с другими социалисти
ческими странами линию на 
утверждение мирного сосу
ществования в отношениях 
между государствами, при
надлежащими к различным 
социальным системам, на
родная Польша снискала 
себе высокий международ
ный авторитет.

Руководители КПСС и 
ПОРП выразили удовлетво
рение улучшением обстанов
ки в Европе. Этому в боль
шой мере способствовало зак
лючение договоров СССР и 
ПНР с ФРГ, четырехсторон
него соглашения по Западно
му Берлину, Договора об 
основах отношений между 
ГДР и ФРГ. Созданы предпо
сылки для завершения про
цесса нормализации отноше
ний ФРГ с социалистически
ми странами, в том числе с 
Чехословакией — на основе 
признания недействительно
сти и противоправности мюн
хенского диктата. Для вступ
ления двух германских госу
дарств в Организацию Объе
диненных Наций. Важную 
роль в закреплении и углуб
лении позитивных перемен на 
континенте призвано сыграть 

предстоящее, общеевропей
ское совещание государств по 
безопасности 1* сотруднице* 
ству.

СССР и ПНР придают 
важное значение подготови
тельным консультациям в 

вать ГДР на международ
ной арене.

Советская сторона подчер
кнула конструктивный вклад, 
который в соответствии с ре
шениями VIII съезда СЕПГ 
внесла ГДР в достижение по
зитивных сдвигов в европей
ской обстановке. Важное зна
чение для дела мира и раз
рядки в Европе, для налажи
вания общеевропейского со
трудничества имеет миролю
бивая внешняя политика Гер
манской Демократической 
Республики. Роль ГДР как 
фактора мира и безопасности 
в европейских и мировых де
лах продолжает возрастать. 
Широкое международное 
признание ГДР свидетельст
вует о необратимости проис
шедших на континенте со
циально-политических пере
мен, о полной несостоятель
ности курса, рассчитанного 
на дипломатическую изоля
цию социалистического гер
манского государства.

Стороны отметили боль
шую актуальность вопроса о 
вступлении в силу Договора 
об основах отношений меж
ду ГДР и ФРГ и их приеме 
в Организацию Объединен
ных Наций, Обе стороны счи
тают необходимым отметить, 
что вступление ГДР и ФРГ 
в ООН должно быть осуще
ствлено в ближайшее время.

Руководители СССР и 
ГДР обменялись также мне
ниями по вопросам Западно
го Берлина. Опи констати
ровали, что четырехсторон
нее соглашение, от 3. сентйб-. 
ря 1971. года, в соответствии 
с которым Западный Берлин 
не входит в состав ФРГ и не 
будет управляться ею и 
впредь, а также соответст-, 
вуюЩие соглашения между 
ГДР и ФРГ,и.между ГДР и' 
сенатом Западного Берлина 
заложили необходимую осно
ву для поддержания нормаль
ной спокойной обстановки в 
этом районе. Строгое соблю
дение этих соглашений явля
ется залогом взаимопонима
ния всех заинтересованных 
сторон в западноберлинских 
делах.

Участники встречи выра
зили удовлетворение в связи 
с начавшимися переговорами 
между ЧССР и ФРГ. Норма
лизация отношений ФРГ с 
Чехословакией на основе 
признания противоправности 
и недействительности мюн
хенского диктата, а тйкже 

Вене и предстоящим пере
говорам о .сокращении воору
женных сил и вооружений, 
прежде всего в Центральной 
Европе, '

Было отмечено, что в ре
зультате последовательной 
политики социалистических 
стран, активных действий 
мирового коммунистического 
движения, всех прогрессив
ных и миролюбивых сил 
удалось добиться . общего 
оздоровления международной 
атмосферы. Крупнейшее зна
чение в этом плане имеет 
историческая победа вьет
намского народа. Советский 
Союз и Польша, которые не
изменно оказывали братскую 
поддержку героическому на
ряду Вьетнама, подчеркнули 
свою решимость укреплять 
всестороннее сотрудничество 
с ДРВ, содействовать после
довательному осуществлению 
парижского соглашения, ус 
тановлению мира во всем 
Индокитае.

Стороны выражают убеж
дение, что необходимо нара
щивать усилия по упрочению 
международной безопасности, 
в частности, добиваться ско
рейшей ликвидации роенного 
очага на Ближнем Восток» на 
основе выполнения известной 
резолюции Совета Безопас
ности ООП. осуществления 
справедливых ; требований 
арабских народов и уваже
ния законных интересов всех 
государств этого района, в 
том числе арабского народа 
Палестины.

Руководители КПСС и 
ПОРП подчеркнули, ч^р га
рантией успехов в борьбе за 
насущные интересы народов 
и социальный прогресс, как 
убедительно показал опыт 
прошедшего времени, являет

нормализация отношений 
ФРГ с другими социалисти
ческими странами отвечала 
бы интересам мира в Ев
ропе.

В центре европейской по
литики находится сейчас под
готовка общеевропейского со
вещания государств, которое 
призвано выработать прак
тические меры по углубле
нию разрядки и обеспече
нию на европейском конти
ненте прочной безопасности, 
основывающейся на неруши
мости ‘ границ, на развитии 
отношений добрососедства • и 
мирного сотрудничества. 
СССР и ГДР выступают за 
скорейшее завершение мно
госторонних консультаций в 
Хельсинки и готовы вместе 
с другими государствами — 
участниками Варшавского 
Договора всемерно содейст
вовать успеху общеевропей
ского совещания.

СССР и ГДР придают 
важное значение предстоя
щим переговорам о сокраще
нии вооруженных сил и воо
ружений. прежде всего в 
Центральной Европе, и вы
ступают за 4 обстоятельную 
подготовку и конструктивное 
проведение- таких перегово
ров. . ‘

Отметив огромное ' значе
ние победы героического 
вьетнамского народа, • участ
ники переговоров выразили 
решимость, и впредь оказы
вать братскую помощь ДРВ 
в строительстве сой^лизма, 
поддерживать справедливые 
национальные чаяния наро
дов Индокитая, стремящиеся: 
к восстановлению мирной 
жизни. Стоуны , солидарны' 
г политикой ДРВ и ВРЯ 

^’ЮВ. направленной на •по4 
следователыюе осуществле
ние парижского' соглашения.

В ходе обмена ' мнениями 
участники, встречи подтвер
дили, что они считают важ
ным укрепление отношений с 
прогрессивными арабскими 
государствами. СССР и ГДР 
выступай)т за урегулирова
ние конфликта на Ближнем 
Востоке на основе известной 
резолюции Совета Безопас
ности ООН. ликвидацию по
следствий израильской агрес
сии и уважение законных 
прав и интересов всех госу
дарств и народов этого райо
на. в том числе арабского на
рода Палестины.

Руководители КПСС и 
СЕПГ подчеркнули, что по
зитивные сдвиги в междуна
родной жизни, в решающей

ся боевое единство антиимпе
риалистических сил. Участ
ники переговоров отметили, 
что выводы и идеи между
народного Совещания комму
нистических и рабочих пар
тий, состоявшегося в Москве 
в 1969 г,, играют огромную 
роль в упрочении единства 
коммунистов всех стран. 
КПСС и ПОРП будут и 
впредь не жалеть усилий для 
укрепления сплоченности со
циалистического содружест
ва и мирового коммунистиче
ского движения на принципах 
марксизма-ленинизма и про
летарского интернационализ
ма.

Во время визита Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев по поруче* 
нию Президиума Верховного 
Совета СССР вручил Перво
му секретарю. ЦК ПОРП то
варищу Эдварду Тереку 
орден Ленина, которым он 
награжден за выдающуюся 
роль в развитии братской 
дружбы между советским и 
польским народами, за боль
шие заслуги в укреплении 
деда мира и социализма.

От имени ' Центрального 
Комитета ПОРП, Государст
венного совета и Совета Ми
нистров ПНР Э, Терек под
твердил ' приглашение совет
ской партийно-правительст
венной делегации посетить 

' Польскую Народную Респуб
лику. Обе стороны придают 
большое значение этому ви
зиту.

Встречи Л. И. Брежнева с 
польскими руководящими 
дейтеЛядш прошли в обста
новке сердечности и взаимо
понимания. продемонстриро- 

Цвали полное единство взгля
дов КПСС и ПОРП по всем 
обсуждавшимся проблемам.

мере связаны с координиро
ванными целеустремленными 
действиями социалистиче
ских государств. В современ
ных условиях открываются 
новые возможности для спло
чения стран социализма, ми
рового коммунистического 
движения, всех прогрессив
ных 'сил в борьбе за жизнен
ные интересы народов. Особо 
отмечалась необходимость 
расширения взаимодействия 
коммунистических и рабочих 
партий в пропаганде и ут
верждении идей Маркса- 
Энгельса—Ленина, последо
вательной борьбы против 
буржуазной идеологии, со
циал-реформизма. правого и 
«левого» оппортунизма.

КПСС и СЕПГ считают, 
что .коллективно выработан
ные и согласованные па меж
дународном Совещании ком
мунистических и рабочих 
партий 1969 года стратегия 
и тактика полностью себя 
оправдали, возросло влияние 
социализма и укрепились по
зиции всех революционных 
сил.

Обе партии подтверждают 
решимость и впредь неуклон
но выступать за единство и 
сплоченность . коммунистиче
ского, и рабочего движения на 
основе ’ марксизма-ленинизма 
и пролетарского интернацио
нализма. крепить и углуб
лять' сотрудничество между 
КПСС и СЕПГ во всех об
ластях.

По поручению Президиу
ма Верховного Совета СССР 
Л. И, Брежнев вручил Пер
вому секретарю ЦК СЕПГ 
Э> Хонеккеру-орден Ленина, 
которым он ’ награжден за 
выдающуюся роль в разви
тии братской дружбы и со
трудничества между народа
ми СССР и ГДР, за большой 
вклад в укрепление дела ми
ра и социализма.

Встречи Л. И. Брежнева с 
руководителями СЕПГ, про
ходившие в обстановке сер
дечности и взаимопонима
ния, вновь подтвердили пол
ное единство взглядов КПСС 
и СЕПГ по всем обсуждав
шимся вопросам.

От имени Центрального 
Комитета КПСС, Президиу
ма Верховного Совета СССР 
и Совета Министров СССР 
Л. И. Брежнев пригласил 
партийно-правительственную 
делегацию ГДР посетить Со
ветский Союз,- Приглашение 
было с благодарностью при
нято. Сроки визита будут 
определены дополнительно.

ДЕРЕВО
ОБРАБАТЫВАЮЩАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

ВАХТА
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Г. МИЩЕНКОВА, бригадир 
Комсомольске - моло д е ж- 
ной бригады отделочников 
мебельного цеха Алапаев
ского деоевообрабатываю- 
щего комбината:

— На апрельской переклич
ке членов рабочего совета 
по соревнованию я говорила о 
том, что бригада встает на 
предпраздничную вахту и что 
1 Мая мы решили встретить по 
нашему трудовому календарю 
досрочно, 26 апреля. Это было 
обязательством, но, к сожале
нию, выполнить его мы не 
смогли. И вина — не наша. За
держал необходимое сырье по
ставщик — Верхнесинячихин- 
ский фанерный комбинат. Не 
знаю пока, отчего получилась 
у них задержка... Думаем вме
сте с нашим комитетом ВЛКСМ 
поинтересоваться этими вопро
сами. Быть может, и у них 
объективные причины. Тогда 
мы уже вместе должны будем 
дойти до начала этой «цепоч
ки», найти, наконец, причину.

Все же настроение у нас 
хорошее. Пусть не к 26 апреля, 
но месячный план мы не толь
ко выполнили, но и перевыпол
нили.

ХИМИЧЕСКАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

РАСТЕТ
МАСТЕРСТВО

3. СОКОЛОВА, начальник 
участка легковых шин 
Свердловского шинного за
вода:

1_________________ Д-------------------

— Член рабочего совета Лю
бовь Сидорова в отпуске, по
этому позвольте мне передать 
информацию о ходе социали
стического соревнования на на
шем участке.

Уже четвертый месяц под
ряд мы завоевываем в сорев
новании среди участков заво
да первое место и получаем 
переходящее Красное знамя. 
Апрельское задание выполни
ли на 115 процентов.

Со времени последнего на
шего рапорта на заседании со
вета в организации работы по
явилось немало новшеств. 
Усовершенствовался технологи
ческий процесс сборки шин. 
Длительность сборки каждой 
шины сократилась на 1,5 мину
ты.

Растет производительность, 
но еще ярче виден профессио
нальный рост людей. Девять 
человек получили право ста
вить на продукции личное 
клеймо.

МАШИНОСТРОЕНИЕ

ШАГ
ВПЕРЕД

В. АКИНИН, бригадир 
Комсомольске • молодеж
ной бригады цеха сварных 
металлоконструкций завода 
Уралэлектротяжмаш имени 
В. И. Ленина:

— Материалы рабочего со
вета по соревнованию, опубли
кованные в газете «На смену!» 
в марте, дают свои результаты. 
Тот серьезный и вдумчивый 
разговор об улучшении социа
листического соревнования, 
который вели члены рабочего 
совета, пошел на пользу. Ра
бота пошла лучше, собраннее. 
К первомайским торжествам 
мы пришли с неплохими ре
зультатами. Назову лишь две 
цифры: программу апреля кол
лектив нашего цеха сварных 
металлоконструкций выполнил 
на 104,7 процента. Не подвел 
и механический участок, на ко
тором работает наша комсо
мольско-молодежная брига
да, — программа выполнена 
также на 104,7 процента.

Я думаю, что эти Сверхпла
новые 4.7 процента — итог 
улучшения организации труда. 
В частности, нас теперь четко 
и бесперебойно снабжают за
готовками, наладились дела и с 
заточкой инструмента

ТОПЛИВНАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 

долг
ОСТАЕТСЯ

А. ВАЛИУЛИН, горнора
бочий бригады В. Лазутина 
шахты «Буланаш-4» Егор- 
шинского шахтоуправления:

— Досрочно, 24 апреля, на
ше упразление выполнило план 
четырех месяцев. Этому спо
собствовало соревнование 

между шахтами, участками и 
бригадами.

На фоне большого успеха 
всего коллектива, конечно, на
ша работа выглядит вроде бы* 
неважно. Участок за апрель 
пока находится в долгу. 
На сегодня мы недодали 
729 тонн угля. Но если это по
делить на три бригады, полу
чится цифра не очень-то и 
большая.

Правда, долг есть долг. 
О причинах его я уже расска
зывал. В очень трудной лаве 
работают наши бригады. Все 
время давит и давит порода. 
Приходится много крепить за
боя, работать очень и очень 
осторожно.

Осваиваем единые стойки 
крепления, это помогает эко
номить время. На каждой рас
командировке обсуждаем, как 
поднять выработку. Следим за 
комбайном и другим оборудо
ванием. В таких трудных усло
виях их безотказная работа 
важна как никогда.

Как только порода нас «от
пустит», давить лаву будет 
меньше — долг мы сумеем 
ликвидировать. Буквально за 
неделю.

животноводство

ТЕМПОВ
НЕ СНИЖАЕМ

Г. МЕЗЕНОВА, бригадир 
Комсомольске - молодеж
ной фермы совхоза «Сос- 
новский» Каменского райо
на:

— Не так давно мы подвели 
итоги предмайского социали
стического соревнования. Пере
ходящий диплом лучшему мо
лодому животноводу совхоза 
был вручен Валентине Соло
менной. За апрель она надои
ла от каждой фуражной коро
вы по 393 килограмма молока.

Несмотря на то, что сейчас 
для нас наступил трудный пе
риод — подготовка к переводу 
скота*на пастбищное содержа
ние, девчата не снизили взятых 
темпов. Среднесуточный надой 
составляет сейчас более 12 
литров молока на каждую фу
ражную корову.

Большая работа была прове
дена нами по подготовке к пе
реводу скота на пастбищное 
содержание.

По-прежнему, одним из наи
более трудноразрешимых воп
росов остается для нас транс
портировка молока. Все еще 
нет молоковоза, и приходится 
подолгу ждать, когда вывезут 
молоко. Ясно, что все это ска
зывается на его качестве. Об
ращались мы к администрации 
совхоза не один раз, но пока 
этот вопрос так и не решен.

И в заключение хочется 
сказать об одном радостном 
для нас событии. Лидия Нико
лаевна Истомина и наша мо
лодая доярка Валя Истомина 
получили медали Всесоюзной 
Выставки достижений народно
го хозяйства.

НАУКА

ВРЕМЯ
ВНЕДРЕНИЯ

Ю. КОЛОСОВ, заведую
щий лабораторией автома
тизации ВНИИпроектасбеста:

— Минувший месяц, прямо 
скажем, был для нас ободряю
щим. Если раньше создание 
АСУ на Уральском асбестовом 
горно-обогатительном комби
нате то и дело натыкалось на 
частокол сложнейших проб
лем, то теперь этих проблем 
стало меньше. Этому способ
ствовало составление нового 
плана создания и внедрения 
АСУ на асбофабрике № 5. 
Приближены сроки внедрения, 
в нем нет теперь мероприятий, 
носящих лишь ориентировоч
ный характер. Конкретность 
плана позволит избежать и не
устойчивого финансирования 
работ.

В разработке плана участво
вали представители нашей ла
боратории и шефская комсо
мольская группа института. Мо
лодежь подошла к каждому 
разделу плана творчески, за
интересованно.

Хорошие контакты налажива
ются между советами молодых 
специалистов института и асбо
фабрики № 6. Он« составят 
совместный план работы по 
внедрению автоматики, кон
кретно определят свою роль в 
реконструкции предприятия.

Сейчас на обсуждение бюро 
Асбестовского горкома ВЛКСМ 
готовится вопрос об участии 
молодых специалистов в ре
конструкции предприятий. Я 
думаю, после заседания бюро 
комсомольц'-i. молодежь про
явят еще большую заботу о 
делах, связанных с внедрени
ем АСУ.

(Окончание на 2-й стр.).
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СООБЩАЮТ ЧЛЕНЫ РА
БОЧЕГО СОВЕТА ПО СО
РЕВНОВАНИЮ ПРИ РЕ
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(Окончание.
Начало на 1 стр.).

ПОЛЕВОДСТВО

БЫТЬ
ХОЗЯИНОМ
ПОЛЯ

В. ЕРОФЕЕВ, звеньевой 
Комсомольске . молодеж
ного комплексного звена 
колхоза имени Свердлова 
Богдановичского района:

— Наступило время, которое 
все члены нашего комплексно
го комсомольско-молодежного 
звена ждали с большим нетер
пением. Несколько дней назад 
мы вывели на поле тракторы. 
Перед этим провели тщатель
ную проверку всей посевной 
техники. Каждый узел агрега
тов был нами испробован в 
работе.

Сейчас члены звена ведут 
перевспашку участка. После 
нескольких кругов делаем 
проверку качества пахоты. Та
кие взаимопроверки многое 
дают и, главное, повышают 
чувство ответственности за вы
полненную работу.

Снова установились погожие 
дни, и вскоре мы начнем по
садку картофеля. Вот здесь-то 
каждый из нас должен будет 
показать все свои лучшие про
фессиональные навыки. Ведь 
богатый урожай во многом 
зависит от того, будут ли про
ведены полевые работы в крат
кие агротехнические сроки. 
Опыт проведения взаимопро
верок поможет нам качествен
но провести посадку семенно
го картофеля.

ЭНЕРГЕТИКА

ПОКАЗАТЕЛИ
ХОРОШИЕ

Е. ПЯТУНИН, начальник 
третьей сквозной вахты Реф
тинской ГРЭС:

— Я не могу сегодня сказать, 
как сработала в апреле наша 
вахта. Процесс подведения 
итогов у нас неоправданно за
тянут, о чем я уже писал в 
прошлый раз. Но, видимо, не 
так просто перестроиться на
шим плановикам и экономис
там, чтобы быстро и четко 
подводить итоги.

Но известны данные в целом 
по станции. Я не буду начи
нять цифрами эту маленькую 
заметку, только скажу, что мы 
должны были в апреле израс
ходовать 348,2 грамма топлива 
на каждый киловатт-час выра
ботанной энергии. Это по пла
ну, а фактически израсходова
ли 346 граммов. И таким обра
зом получили 1.407 тонн эко
номии топлива.

На собственные нужды мы 
должны были израсходовать 
по плану 4,5 процента из об
щего числа выработанной 
энергии, а мы израсходовали 
4.36 процента и сэкономили за 
месяц 948 тысяч киловатт-ча
сов электроэнергии.

Показатели э+и, я думаю, 
хорошие.

ТОРГОВЛЯ

НАГРУЗКА -
БОЛЬШАЯ
Л. РОМАШОВА, продавец 

басонной галантереи мага
зина Н» 103 Свердловского 
горпромторга;

— План за апрель мы пере
выполнили: 110 процентов. И 
это при всем том, что сейчас в 
нашем магазине ремонт в пол
ном разгаре. А на апрель вы
пала самая большая нагрузка.

Как нам это удалось? Во- 
первых, торг план нам дал в 
связи с ремонтом пониже: 190 
тысяч рублей. Мы выполнили 
на 210 тысяч. Большая заслуга 
в этом всего коллектива мага
зина. Мы отлично понимаем 
всю сложность обстановки и 
работаем изо всех сил. Очень 
нам помогла торговля на ули
це. Выходили каждый день по 
2—3 человека от отдела торго
вать на улицу, не считаясь с 
погодными условиями. И для 
покупателя удобно: в магазине 
тесно, а на улице торговля бой
ко идет. На площади, умень
шенной в два раза, наш мага
зин представлен как бы в ми
ниатюре. Отделы сократили, но 
товар, весь ассортимент, по- 
прежнему виден наглядно. По
купатель не почувствовал, что 
товару стало меньше.

СТРОИТЕЛЬСТВО

ПОМОГАЕТ
НОТ

Н. КОСЕНКОВ, машинист 
экскаватора комплексной 
бригады А. С. Ячевского 
треста «Тагилспецстрой»: 

— С приходом теплых пого
жих дней значительно увеличи
ли выработку все коллективы, 
занятые на сооружении стана 
широкополочных балок иа 
НТМК. Читателям «На смену!» 
известно, что на Всесоюзной 
ударной комсомольской строй
ке объявлено 50 ударных де
кад в честь 50-летия присвое-

ния комсомолу имени Ленина. 
За шестую декаду с 20 по 30 
апреля победителем стала на
ша бригада. Нашему коллекти
ву вручено переходящее Крас
ное знамя Нижнетагильского 
горкома ВЛКСМ. Вместо 10300 
кубометров грунта, преду
смотренных нормой, вынуто 
J2900.

Трудно нам вести спор за 
первенство с комплексной 
бригадой Анатолия Васильеви
ча Жаркова. В этом коллекти
ве был разработан и внедрен 
план НОТ. Научная организа
ция труда способствовала хо
рошей производительности. 
По 252 кубометра на одного 
человека выработано в брига
де Жаркова за апрель при нор
ме 232 кубических метра. Но 
соревнование обогащает не 
только наши бригады. Резуль
таты его стали достоянием 
всех строителей.

МЕТАЛЛУРГИЯ

МЕСЯЦ БЫЛ
ТРУДНЫМ

А. ТУРОВИНИН, сталевар 
Комсомольске - молодеж
ной печи № 2 второго мар
теновского цеха НТМК:

— Апрель для сталеплавиль
щиков нашего цеха был труд
ным: коллектив готовился к ре
конструкции одной из печей. 
Мартен этот старый, построен 
еще до войны, работал слабо. 
Поэтому на сталеваров других 
печей легла большая нагрузка. 
И они с честью выдержали эго 
испытание. Св^рх задания ста
левары выплавили 500 тонн 
доброкачественной стали. А за 
четыре месяца решающего го
да пятилетки выпуск сверхпла
новой продукции составил 
3500 тонн.

За счет чего добились таких 
результатов мои товарищи? 
Во-первых, за счет лучшей ор
ганизации труда, но главное— 
за счет творческого ведения 
каждой плавки. Неплохо рабо
тали и сталевары нашей печи: 
сварили сверх плана 131 тон
ну металла. В соревновании со 
своими соседями с шестого 
мартена мы удерживаем пер
венство.

10 мая новая печь выдала 
первую плавку. Работать на 
ней стало легче, да и процесс 
плавления идет интенсивнее. 
Правда, сталевары пока ходят 
в должниках, но при хорошей 
организации цех выполнит май
ское задание.

ТРАНСПОРТ

ГОТОВИМСЯ
К ЛЕТУ
Ю. КОМОВ, машинист 

электровоза депо станции 
Егоршино:

— По сравнению с мартом 
результаты у нас лучше. План 
перевозок за четвертый месяц 
наш экипаж выполнил на 1С5 
процентов, так что темп убыст
ряем. Сейчас готовимся рабо
тать по летнему расписанию.

Помощник мой Слава Плато
нов в отпуске, защищает дип
лом в техникуме. Думаю, что 
все будет у него отлично. Пос
ле отдыха с дипломом и бага
жом знаний, возьмется дого
нять своих соперников — эки
паж Лукоянова.

В апреле он нас опять обо
шел. План перевозок лукоянов- 
цы перекрыли на восемь про
центов. Сэкономили две с по
ловиной тысячи киловатт-часов 
электроэнергии против нашей 
тысячи. Видимо, больше все- 
таки опыта, умения у экипажа 
Лукоянова. Его, кстати, в апре
ле приняли кандидатом в чле
ны КПСС, а на днях коллектив 
нашего депо выдвинул канди
датом в депутаты городского 
Совета.

Соперник у нас, как мы все 
больше убеждаемся, сильный. 
Вот летом будем тяжеловесные 
составы водить, тогда еще по
смотрим, кто кого опередит!

ЛЕГКАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

АТМОСФЕРА
ДРУЖБЫ

В. РУБЦОВА, комсорг 
комсомольско - молодеж
ной бригады № 2 Камыш- 
ловской швейной фабрики:

— Погода сорвала наи одно 
очень хорошее мероприятие. 
В минувший выходной мы хо
тели всей бригадой отправить
ся в поход. Договорились, под
готовились, но... дождь пере
двинул наше мероприятие на 
несколько дней... Так что поход 
у нас впереди. Я говорю под
робно об этом потому, что со
вместный отдых потом удиви
тельно плодотворно сказывает
ся и на работе — ведь у нас и 
работа совместная, конвейер
ная. Создание сплоченного кол
лектива, создание атмосферы 
дружбы, доверия, взаимопомо
щи — это немаловажный пункт 
наших социалистических обя
зательств. Как видите, он вы
полняется, впрочем, как и все 
другие пункты. Первомайские 
праздники мы встретили от
лично. План четырех месяцев 
выполнен на 103,6 процента. 
Причем, как я уже говорила на 
прошлом заседании рабочего 
совета, в бригаде пока по- 
прежнему не хватает людей. 
Значит, мы выполнили и пере
выполнили нормы и за отсутст
вующих. К 1 Мая изготовили 
дополнительно 336 изделий.

Сейчас многие члены брига
ды начали заниматься на кур
сах повышения квалификации.

МЫ водим
да чуть синеющие

БЕЛЫЕ ТУМАНЫ речные
потерявшийся

2. ОРИЕНТИРЫ КАПИТАНА
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резой для фанерного 
ната. Такую березу 
нельзя...

...У причала много

клуб. Кого-то выручит встре
ча со знакомыми, хорошая 
книга. Но каждый пока меч-

тумане длинный 
Бежит навстречу 
тер отсчитывает 
дни, месяцы...

Утром вышел 
Слева и справа 
сятки буксирных

стать по воле волн одинна
дцать тысяч кубов леса. В 
Тавде он может сорвать все
причалы и рукава или 
мокнет сильно и уйдет 
дно.- Так и так худо.

нешься. Я ведь здешний ро- 
дом-то. В Таборах родился. 
Реку с детства знаю. Веста 
в хорошую погоду катер не 
страшно, хоть и ночью. Вот 
в пургу или туман —да. А 
то вот в прошлом году бу
ря застала. Ветер ураганный, 
волны, снег сплошной сте
ной. За два шага ничего не 
видно. Был бы порожним, к

сом и ткнулся носом во что- 
то твердое. На камбузе звяк
нули кружки, свалилось не 
то ведро, не то кастрюля. В 
каюте было темно.

— Приехали, — сказал 
Воронов. — Здесь,в Сарьян- 
ке, воз будем брать.

На берегу неярко горели 
лампы на высоких столбах, 
где-то играла гармошка. С

Где ощупью, где ползком 
с час никак добирались по 
пучкам плота к середине. А 
волны с ног валят. Того и 
гляди попадешь под лес. 
Расцепили воз, шесть тысяч 
кубов довели благополучно, 
а потом с аварийными суда
ми еще двое суток стаскива
ли те подвоза, что на берег 
выбросило...

Воронов замолчал, сонно 
потер глаза и привалился к 
стенке. Но через минуту по
тянулся за сигаретой и про
должал:

— Не одних нас тогда 
буря застигла. В моем эки
паже ребята выстояли, а в 
других некоторые списались 
на берег. Помню, собрание у 
нас было по этому поводу: 
людей на катерах постоянно 
не хватает, вот и решили 
кое-кого уговорить остаться.

луй, еще лучше. Держишь
ся середины, берега все рав
но видно. А такой прожек
тор только с толку собьет. 
Будешь полоску воды ви
деть перед собой — и все,

нас больше чем

Парни тщательно моют са-

шать не хотели. Вроде, на 
первый взгляд ребята не
плохие, а выдержки хвати
ло на одну запарку.

— А по-моему, — про
должал в раздумье Воро

на дрывалея, тащил воз за 
собой, потом, чувствую, дер
нуло его и в сторону пове
ло. Догадался, что хвост 
развернуло и выбросило бу
рей на берег. Надо рас
цеплять ошлаковку, оставить 
половину воза, а остальные 
тянуть, иначе все разобьет. 
А это ведь не шутки — пу-

гу и слякоть, в весенние раз
ливы, когда вода разбивает 
в клочья тяжелый воз. Осо
бенно по ночам. Впереди 
только темная полоска воды,

у нас. Все берега знать надо. 
Это в первый раз кажется 
сложно. А лет восемь—де-

— Это не тавдинские, — 
пояснил Куренев. — С Ир
тышского речного пароход
ства. Они тоже сплавляют 
лес, и не только здесь, а, 
бывает, ведут до Ледовитого 
океана. А дальше стоят ка
тера управления малых рек 
Свердловского облисполко
ма. Они плоты по реке не 
гоняют, а возят баржи с бе-

тает о небольшом светлом 
зале, где будет играть ра
диола, замелькают разгоря
ченные лица танцующих, где 
будут веселая суета и ожив-

лок. Сегодня субботний день, 
значит, сплавной участок 
леспромхоза отправит два, 
от силы три катера с воза
ми. (^стальным ждать до по
недельника. Первым поведет 
воз по Тавде «БТ-159», где 
капитаном Виктор Муршель. 
Он пришел в Сарьянку рань
ше нас часа на три. Вто
рым — экипаж нашего теп
лохода.

Старые капитаны и меха
ники беззлобно ворчат, ру
гают леспромхозовское на
чальство за задержку, а мо
лодежь рада, что выдался 
свободный день, да еще вос
кресный. Конечно, не всех 
желающих вместит сегодня

Спать не хотелось.
Вдруг в низинке, недалеко 

от причала, раздался какой- 
то стук. Александр на мину
ту включил прожектор. За 
крайней избой по дощато
му настилу скакала спутан
ная лошадь.

Я вышел на палубу, а Во
ронов еще раз осветил бе
рег.

— Слабовата лампа, — 
сказал с сожалением Воро
нов, когда я вернулся в 
рубку. — За полсотни ша
гов ничего не разглядишь 
толком. А других, говорят, 
на складе нет.

— Как же вы катер но
чью ведете в темноте? Ре- 
ка-то петляет через каждый 
километр.

метр. Конца не видно — с 
водой сливается. Посмот
ришь, и кажется, что туман 
на хвосте везешь.

Да, так вот что случи
лось. Волны швыряют ка
тер, через палубу перекаты
ваются. Ии зги не видно. 
Не поймешь, то ли развер
нуло буксир, то ли по тече
нию идем. А сзади воз на
пирает. Не вижу, а чувст
вую, что вот-вот подожмет. 
Не дай бог к берегу.

Обычно такой воз без со
провождающих судов мы не 
водим. А вышло, видишь ли, 
все к одному: не оказалось 
свободных буксиров. Но бе

сы, ходят по деревянной мо
стовой в щегольских туфлях 
и расклешенных брюках.

— А, может, ,в кино би
леты купим заранее?

— Нет уж, дождемся 
вечера...

Смотришь на молодежь, у 
которой сегодня свободный 
день, и невольно ловишь се
бя на мысли, что завтра, а, 
может, и ночью они возьмут 
здесь тяжелые возы с лесом 
или уйдут еще дальше вверх 
по Тавде, а потом будут не
делями добираться к родной 
пристани. И не будет весе
лья — впереди нелегкая ра
бота, ночные вахты и, кто 
знает, какие испытания.

Из конторки леспромхоза 
возвратился наш капитан 
Александр Воронов. Он не в 
духе: повздорил по рации а 
начальством. Просил разре
шения взять воз потяжелее, 
но ему отказали. Большой 
плот пока некуда причали
вать в Тавде.

Понять Воронова нетруд
но: катер после ремонта, 
машина тянет хорошо и во-

а мы ориентир держим 
берегам.

— Это сколько же их 
помнить надо?

— Кого? — не понял 
питан.

— Да ориентиров...

можно довольным быть. По
тому, как он ставит под сом
нение бескорыстие к делу.

Конечно, капитан прав. 
Плавает он по Тавде второй 
десяток лет. Ходил раньше 
на газоходах-буксиров
щиках. А старые речники 
говорят, что на такой посу
дине работа куда сложнее, 
Мотористы да нередко и сам 
капитан без конца шурова
ли газогенераторные котлы, 
а машина все равно тяну
ла судно с черепашьей ско
ростью. Мог ли Александр 
еще тогда пристраститься к 
работе речника, испытать от 
нее удовлетворение, если 
бы не видел за ней ничего, 
кроме ежедневных лишений? 
Видимо, его согревало соз
нание важности своего тру
да, вера в его нужность. Не 
слепая, а основанная на люб-

тысяч кубов. Правда, трудно 
вести такой плот, но усилия 
не пропадут даром. Считай, 
сразу две нормы бы выпол
нили.

— По местам, ребята! — 
командует капитан. — Все 
приготовить! Идем воз при
нимать...

В. ПАНКРАТОВ.
На снимках А. ЛЫСЯКО

ВА:
ночной причал: часо

вые реки; капитан «БТ-147» 
Александр Воронов.

берегу встал, укрылся, а 
шли с возом. Взяли плот в 
два раза больше нормы. 
Одиннадцать с половиной ты
сяч кубов. Растянулся он у

Виктор не спеша вытер руки 
ветошью, сказал, что маши
на исправна, печка горит, а 
воду для обогрева каюты он 
подкачал.

— Что ж, иди. Утром к 
десяти будь на катере...

— Родители у него в 
Сарьянке живут. Больше 
месяца парень дома не 
был, — пояснил Воронов.

В АГАЕВ не любит пер
сональных дел. Как 

человек, для которого дис
циплина стала внутренним 
убеждением, он просто не 
понимает, как можно поте
рять комсомольские докумен
ты или, к примеру, не выпол
нить комсомольское поруче
ние.

Ему 28 лет, половина из 
них связана с комсомолом. 
Без преувеличения, комсо
мол — это его жизнь, его 
дело. И работать Петр Бага
ев любит так, чтобы все по
лучалось. Но жизнь есть 
жизнь. И в комсомоле не 
одни Багаевы. И горком, пер
вым секретарем которого он 
является, не только награды 
раздает... И персональными 
делами заниматься приходит
ся не так уж редко.

...Багаев отошел от окна, 
сел за стол:

— Скажи мне еще вот что. 
Зачем ты вступала в комсо
мол? Зачем он тебе нужен 
был?

— Ну, хорошо. Какое у 
тебя было поручение в шко
ле?

Взгляд встрепенулся, ото
рвался от точки на стене:

— Чистоту проверяла, ру
ки там... уши...

Он знал таких мальчиков 
и таких девочек. Пребывание 
в комсомоле не оставляло в 
них никакого следа. Почему? 
От кого это зависело? От них 
самих?

Но вот сидит перед Багае
вым девчонка. Ей еще и 
восемнадцати нет, а она в 
жизни запуталась. Людей, ко
торые ей хорошее делали, 
назвать не может — все для 
нее плохие. На заседании бю
ро горкома будет обсуждать
ся ее персональное дело.

Вся эта история началась 
очень банально. Неблагопо
лучная семья, из которой 
ушел отец. Потом покинула 
дом она, Таня. Тайком соб
рав чемодан, дворами ушла 
к человеку, от которого уже 
ждала ребенка. Отношения с 
мужем почти сразу же сло
жились ненормальные. Что 
она хотела в жизни? Сча
стья, любви? А получила 
пьяные скандалы и укоры. 
Друзей нет — некому даже 
просто поплакаться. Вела 
дневник, записывала все, 
что никому не могла сказать. 
Потом дневник потеряла, хо
тела начать новый, но побо
ялась — вдруг найдут? А у 
нее там все ее немногочис
ленное окружение своими 
словами названо. Так и жи
ла, как крепость, все в себе. 
• Прошел год, закончился 
академический отпуск в учи
лище. Надо было учиться. 
Но куда деть ребенка? Свек
ровь нянчиться отказывает
ся, потому что внучка некре
щеная и, значит, «не чи

стая».
Выход Таня видела един

ственный: во всем согла
шаться с мужем и свек
ровью, со всем смириться, 
чтобы только не бросать 
училище. Вот так и появи
лось персональное дело о 
двух церковных обрядах, со
вершенных комсомолкой. 
Сначала крещение дочери. 
Потом — тоже под нажи

НЕПРОСТАЯ 
ИСТОРИЯ

мом —- венчание: чтобы «со
хранить» любовь.

И вот уже три часа длит
ся этот разговор.

Когда он закончился, Ба
гаев долго сидел просто 
так — курил, думал.

— Ну и как?
Весь аппарат горкома был 

в курсе этого дела. И мнение 
каждого было известно: ис
ключить. Случай был слиш
ком серьезен, слишком не
обычен, о нем начали гово
рить в городе, и горком был 
настроен на самые строгие 
меры. Багаев тоже. И он уже 
готов был ответить утверди
тельно.

Разные бывают персональ
ные дела. О потерянной фо
тографии в билете. О неупла
те взносов. О невыполнении 
поручений. Там, где все про
сто, и решения принимаются 
очень быстро. Там, где 
сложно, призадуматься надо.

Вот недавно разбирали од
но персональное дело. Де
вушка два года не ■ платила 
членские взносы. Постанов
ление собрания первичной 
комсомольской организации: 
исключить. Дело было яснее 
ясного, и членам бюро оста
валось только утвердить это 
решение. Но бюро отме
нило постановление собра
ния, отменило по просьбе 
девушки. Просто при обсуж
дении ей задали вопрос:

— Вот будут ваши дети 
вступать в комсомол и попро
сят вас рассказать о комсо
моле. Что вы нм расскаже
те? Что были плохой комсо
молкой? И что из комсомола 
вас исключили за неуплату 
членских взносов?..

Вопрос этот повернул весь 
ход обсуждения.

Сейчас случай намного 
сложнее.

...Пришла Танина мать, 
посмотрела на Багаева за
плаканными глазами:

— Не исключайте ее из 
комсомола. И так ей трудно 
живется, а тут и из училища, 
и из комсомола сразу... По
жалейте. Столько горя, и все 
к одному сердцу.

О Багаеве говорят, что 
он — как ведущий игрок в 
команде: знает, когда перей
ти в наступление, а когда 

уйти в оборону. И выглядит 
он очень уверенным — 
крупный, спокойный, взгляд 
пристальный.

А сейчас он молчал. Что 
он мог сказать? Он знал, что 
мать была виновата в неудав
шейся судьбе дочери. И сей
час не хотел ни сочувство
вать, ни сыпать запоздалые 
сентенции — все это было 
лишним.

Ушла мать. И почта сра
зу же состоялся еще один 
разговор. Ему говорили:

— Петр, ты что — начал 
сомневаться? Тут не нужна 
никакая жалость. Девчонку 
надо как следует проучить. Ä 
все это сюсюканье по пово
ду трудной судьбы —- это 
не то. Нас могут не понять...

Багаев слушал очень вни 
мательно. Только уголок 
рта приподнялся в ирониче
ской улыбке.

...Он выслушивал, он убеж
дал, спорил? В училище... 
В горкоме... Снова в учи
лище.

Если сначала он еще сом
невался и шел к истине ин
туитивно, то сейчас он знал, 
каким должно быть решение, 
и постепенно подводил к не
му всех. Мнения расходились 
на наказании, он видел за 
всем этим неустроенную че
ловеческую судьбу.

Да, можно было бы огра 
ничиться чисто комсомоль 
ской сферой этого персо
нального дела. Просто взять 
факт: комсомолка соверши 
ла два религиозных обря
да — и исходить только из 
этого. Без выяснения личной 
жизни, всех семейных не
урядиц. И было бы все го
раздо легче и проще. Без 

размышлений и споров, без 
нервов и лишней траты вре
мени.

Но персональное дело по
тому и персональное, что 
у каждого оно свое:

И сейчас требовалось, 
быть может, не столько на
казать, сколько помочь чело
веку найти себя, дать то, 
чего она нс имеет: идейную 
закалку. Дать все это мог 
только комсомол.

Багаев не только комсо
мольский работник. По про
фессии он воспитатель — 
окончил педагогический ин
ститут, несколько лет рабо
тал в школе. Считает себя 
слишком добрым и называет 
это недостатком. Но тут же 
говорит, что лучше перебор
щить с добротой, чем со 
злом. Ведь есть даже науч
ная гипотеза о том, что аль
труизм помог человечеству 
выжить как биологическому 
виду.

...На заседании бюро, пе
ред обсуждением, он изло
жил суть кратко. И от себя 
добавил:

— Мне кажется, прини
мая во внимание исключи
тельные обстоятельства это
го дела, мы оставим девуш
ку в комсомоле. Мы должны 
сейчас думать и о том, как 
сложится ее судьба в буду
щем.

Я застала уже только фи
нал этой истории. Позади 
было обсуждение и строгий 
выговор с занесением в учет
ную карточку. Бюро с Бага
евым согласилось, но разго
вор с комсомолкой вело 
строгий: о женской гордости 
и комсомольской чести, до
стоинстве и ответственно
сти. Сразу же после заседа
ния бюро Багаев позвонил 
на предприятие, где рабо
тает муж комсомолки, по
просил секретаря комсо
мольской организации позна
комиться с ним.

...Ребенок был устроен в 
ясли, Тане помогли устро
иться на работу.

Не так уж много приме
ров, когда горком комсомо
ла вторгается в сферу ли ч
ного. Осторожно, умело и 
последовательно. История 
эта еще не имеет конца, и 
персональное дело комсо
молки в архив не сдано. 
Дальнейшая судьба Тани 
еще не определилась, а се
мейный конфликт не исчер
пан. Мы пока не назвали 
участников семейного кон
фликта их настоящими име
нами, чтобы не повредить 
делу. Думается, что горком 
ВЛКСМ не оставит без вни
мания эту семью. Тем более, 
что первые шаги он сделал 
верно.

Е. АЛЕКСЕЕВА.

Красноуфимск.

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

«УКП
НА ОБОЧИНЕ»
Под таким заголовком 

14 февраля 1973 года в нашей 
газете была опубликована кри
тическая корреспонденция о 
сегодняшних заботах учебно- 
консультационного пункта УПИ 
на Уралхиммашзаводе.

В ней говорилось, в частно
сти, о том, что в создании 
необходимой материальной 
базы УКП должны помочь 
предприятия, стипендиаты и 
работники которых обучаются 
здесь.

Редакции ответили:
А. СУЛТИНСКИХ, директор 

Северского трубного завода:
«Сообщаю, что Северский 

трубный завод оказать финан
совую помощь УКП политехни
ческого института имени С. М. 
Кирова не может ввиду того, 
что заводом содержится фи
лиал Нижнетагильского горно- 
металлургического техникума 
на 151 учащегося, где прини
мает полностью на свои расхо
ды хозяйственное содержание 
и оборудование учебных клас
сов и лабораторий».

Е. ВАЩЕНКО, директор Ниж- 
не-Исетского завода металло
конструкций:

«Ввиду отсутствия фондов 
материального поощрения и 
фонда социально-культурных 
мероприятий, Нижне-Исетский 
завод не имеет возможности 
выделить средства для УКП 
при Уралхиммашзаводе».

А. КИСЛОВ, директор Сверд
ловского насосного завода:

«Сообщаем, что руководство 
УКП, УПИ и завода Уралхим- 
маш к нам по поводу выделе
ния средств для оборудования 
кабинетов и лабораторий не 
обпащалось.

Для сведения сообщаем, что 
в настоящее время в УКП обу 
чается всего один работник 
нашего завода».

КОММЕНТАРИЙ ОТДЕЛА РА
БОЧЕЙ И ИНЖЕНЕРНОЙ МО
ЛОДЕЖИ РЕДАКЦИИ.

Как видим, ответы весьма 
и весьма неутешительные. 
Объективные и вроде бы убе
дительные. И, возможно, бы
ли бы они просто нами при
няты к сведению.

Но... О чем, собственно 
шла речь в корреспонденции? 
О том, что материально-техни
ческой базе УКП на Химмаше 

нужна помощь. Мы не говори
ли, что нужны деньги, ссуда, 
какие-то средства. Разговор 
шел об оборудовании кабине
тов наглядными пособиями, 
которые могли бы изготовить 
на заводах те же студенты 
УКП. То есть речь шла о по
мощи организационной.

Отрадно, конечно, что на 
выступление откликнулись ру
ководители заводов. Но поче
му-то комитеты комсомола не 
заметили, что и их касалось 
дело, их прямая забота —уче
ба стипендиатов, будущих мо
лодых специалистов. А значит, 
и заботы учебно-консультаци
онного пункта должны были 
бы взволновать комсомольские 
организации.

В ответах, точнее, в том, 
что они пришли за подпися
ми директоров предприятий, 
очень отчетливо просматрива
ется довольно-таки типичная 
реакция заводских комитетов 
комсомола на критические вы
ступления. Реакция эта та
кова: суть дела, суть пробле
мы не изучается, не анализи
руется, а в первую очередь 
люди смотрят, упомянут или 
нет комитет комсомола. Если 
упомянут, назван — значит, 
можно и ответить газете. А 
если видно, что более прича
стен к делу профсоюз или 
касается оно администрации— 
то... комсомол здесь вроде и 
ни при чем.

Именно это подтверждает 
случай с выступлением по 
УКП. Между прочим, расска
зывалось в корреспонденции, 
как студенты Свердловского 
техникума химического маши
ностроения сами сделали мно
гое по оборудованию кабине
тов. И даже газета спрашива
ла: а разве студенты-произ
водственники не в состоянии 
такое сделать?

Увы, комитеты ВЛКСМ по
старались этого вопроса, 
этой рекомендации не заме
тить.

Расширение и укрепление 
«заводского института» на 
Химмаше — важная проблема. 
И заинтересованным пред
приятиям, их руководителям и 
комитетам комсомола стоит 
пересмотреть свои взгляды на 
нее.

Мы бы хотели напомнить, 
что в будущем году, к приме
ру, тот же завод металлокон
струкций собирается обучать 
в УКП не одиннадцать, как 
нынче, а двадцать одного че
ловека. Намечает увеличить 
число своих студентов и Се
верский трубный завод. То 
есть пункт просит помощи не 
без основания. Ему необхо
димо расширение. И те пред
приятия, которые будут гото
вить здесь специалистов, долж
ны ему помочь.
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Советская-Программа мира-в действия

В ЕДИНОМ СТРОЮ
Как, по 

становие
вашему мнению, сказывается иа международной об-
осуществление Программы мира, принятой на XXIV 

съезде КПСС? Какую роль играет Чехословакия в деле подго
товки общеевропейского совещания по проблемам безопас-
ности и сотрудничества?

С такими вопросами корреспондент АПН в Праге М. Пучнов- 
ский обратился к видному общественному деятелю, 
ру Иозефу Лукашу, председателю Чехословацкого
сторонников мира. Профессор Я. Лукаш сказал:

профессо- 
комитета

— Если мир в Европе, за
воеванный столь дорогой це
ной в 1945 году, не был нару
шен, то заслуга в этом при
надлежит в первую очередь 
социалистическому сообще

ству во главе с Советским Со
юзом.

Политика мира, настойчиво 
проводившаяся социалистиче
скими странами все эти го
ды, в своей основе строилась 
на ленинских принципах мир
ного сосуществования госу
дарств с различным общест-

нятые им решения являются
новым серьезным вкладом
дело укрепления 
тием большого 
Международная 
никогда еще не

мира, собы- 
значения, 

обстановка 
была столь

В братских странах социализма

венным строем. В наши
одной 
такой

из конкретных
дни 

форм
политики является под-

готовка общеевропейского со
вещания по проблемам безо
пасности и сотрудничества.

Четкие предложения по уп
рочению мира были сформу
лированы на XXIV съезде 
КПСС. Народы нашей планеты 
назвали их «Программой ми
ра». Ее горячо поддержал XIV 
съезд КПЧ.

Программу мира полностью 
одобряют коммунистические и

благоприятной для позитивных 
перемен в отношениях между 
государствами. Сегодня благо
даря многолетней, упорной и 
конструктивной мирной поли
тике Советского Союза, ак
тивно поддерживаемой всем 
социалистическим содружест
вом, Европа способна создать 
такую систему безопасности и 
сотрудничества, которая ста

нет притягательным примером 
для всего человечества.

Укрепление мира безо-
пасности на европейском кон
тиненте имеет решающее зна
чение для дела мира на на
шей планете. Упрочение ми
ра — первоочередная забота
широкой общественности,

рабочие партии всего 
все прогрессивные силы 
вечества, которым дело 
дорого и близко.

мира, 
чело- 
мира

Важным вкладом в осущест
вление Программы мира, в 
разрядку международной на
пряженности, а также в дело 
подготовки общеевропейского 
совещания явились визиты 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева в Па
риж и Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Косы
гина в скандинавские страны. 
Столь же больших результа
тов мы ждем от визита това
рища Л. И. Брежнева в ФРГ.

Состоявшийся в канун Пер
вомая Пленум ЦК КПСС и при-

всех народов. Именно из это
го исходит в своей деятельно
сти всемирное движение сто
ронников мира. Как известно, 
Президиум ВСМ постановил 
созвать осенью этого года 
Всемирный конгресс миролю
бивых сил. Не случайно, что 
местом этого мирового фору
ма будет столица СССР — ис
пытанного борца за мир.

Чехословацкое движение
сторонников мира поддержи
вает этот конгресс. Уже соз
дан подготовительный коми
тет, в который вошли пред
ставители всех политических 
партий и общественных орга
низаций, объединенных в На
циональный фронт ЧССР. 
Борьба за мир отвечает жиз
ненным интересам всего на
шего народа.

(АПН).

ПОЗДРАВЛЯЕМ,
ГОРДИМСЯ, НАДЕЕМСЯ!

На следующий день после того, кан рейнские газеты опубли
ковали изложение первомайской речи Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева и сообщение о присуждении ему 
международной Ленинской премии «За укрепление мира меж
ду народами», я встретился в Бонне с графом фон Вестфале- 
ном, ветераном западногерманского, движения сторонников 
мира. Уже почти четверть века фон Вестфалей отдает все 
свои силы делу борьбы за мир. Острое чувство справедливос
ти и ответственности за судьбы своего народа привели этого 
представителя одной из старинных аристократических фами
лий Западной Германии в ряды борцов за мир и друзей Совет
ского Союза.

«Я внимательно прочел из
ложение первомайской речи 
Г енерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, опуб
ликованное в нашей печати, — 
сказал фон Вестфалей. — 
Каждое положение этой речи 
в сжатой форме подводит 
итог успешно завершившейся 
ныне фазе борьбы за мир и 
открывает новые многообе
щающие перспективы. В са
мом деле, минувшие два года 
характеризуются такими эпо
хальными событиями, как 
окончание войны во Вьетнаме,

ха конфронтации завершается, 
мы вступаем ныне в период 
международного сотрудниче
ства и разрядки. Международ
ная Ленинская * премия, при
сужденная Леониду Ильичу 
Брежневу, для всех сторонни
ков мира является 
ем его заслуг в 
нии того великого i 
«холодной войны» 
напряженности к

î признани- 
осуществле- 
поворота от

и опасной 
разумным

что особенно близко нам,
западногерманским сторонни
кам мира, — позитивными из
менениями политического кли
мата в Европе.

Я счастлив, что мне довелось 
увидеть воочию, как благода
ря последовательной миролю
бивой политике советского ру
ководства во главе с Леони
дом Ильичом Брежневым в 
Европе осуществляется ныне 
великий поворот, которого мы 
ждали и за который боролись 
все эти долгие и нелегкие го
ды. Впервые после войны ста
ло возможным взаимовыгод
ное сотрудничество государств 
с различным социальным стро
ем, этой главной предпосылки 
укрепления мира, превращен
ной в реальную действитель
ность.

Сегодня, узнав о присужде
нии международной Ленин
ской премии Генеральному
секретарю ЦК КПСС, с
большим удовлетворением ду
маю о том вкладе, который 
Леонид Ильич Брежнев, ли
дер великой социалистической 
державы, внес во всемирную 
разрядку. Мир многим обязан 
Леониду Ильичу Брежневу, его 
качествам подлинного госу
дарственного деятеля — 
чувству ответственности за 
судьбы мира, величайшей вы
держке, дальновидности. Эпо-

совместным усилиям по ук
реплению мира, о котором 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС говорил в своей перво
майской речи.

Глубокое впечатление про
извели на меня и слова Леони
да Ильича Брежнева о том, что
Советский Союз призывает
преодолеть кровавое прошлое 

для того, чтобыЕвропы не ..
забыть его, а для того, чтобы
оно никогда не повторялось. 
Мы обязаны помнить о прош
лом, ибо его мрачное насле
дие еще не изжито, оно дает 
знать о себе и у нас в ФРГ, 
где есть еще силы, стремящие
ся свести на нет достигнутые 
положительные сдвиги в Ев
ропе. Тем более важное зна
чение приобретает то обстоя
тельство, что конструктивное 
развитие отношений между 
Советским Союзом и ФРГ ста
ло одной из решающих пред
посылок в достижении тех яс
ных и благородных целей, о 
которых сказал 1 мая Гене
ральный секретарь ЦК КПСС.

Отрадно сознавать, что по
литику Советского Союза на
правляет сейчас государствен
ный деятель, которого мы с 
полным правом называем вы
дающимся сторонником мира,
увенчанным ныне
премией, высшим

Ленинской 
отличием,

присуждаемым борцам
мир».

Бонн.

Н. ПОРТУГАЛОВ, 
соб. корр. АПН.

В Польской Народной Республике насчитывается свыше 
ста высших учебных заведений, в которых обучаются 350 
тысяч человек. Значительно увеличилась за последнее время 
тяга молодежи к техническим знаниям. Ежегодно иа про
мышленное предприятия н в научные учреждения приходит 
прекрасное пополнение — тысячи высококвалифицирован
ных специалистов.

На снимке: на занятиях в Варшавском институте точной 
механики.

Снимок ЦАФ — ТАСС.

ДРУЖБА 
МОЛОДЕЖИ

СОФИЯ. Здесь под пред-' 
седательством Первого сек
ретаря ЦК БКП, председа
теля Государственного со
вета НРБ Т. Живкова со
стоялось заседание Нацио
нального комитета по под
готовке и проведению 2-го 
фестиваля дружбы болгар
ской и советской молодежи. 
В нем приняли участие пар
тийные и государственные 
деятели, руководители об
щественных организаций и 
творческих союзов Болга
рии.

Выступая на заседании, 
Т. Живков сказал, что фе
стиваль станет яркой де
монстрацией всенародного 
характера болгаро-совет-»

ской дружбы, монолитнбго 
единства Двух братских пар
тий, стран и народов. Фести
валь еще раз подчеркнет 
всестороннее сотрудничество 
между СССР и НРБ, имею
щее решающее значение для 
строительства ,в Болгарии 
развитого социалистического 
общества.

УВЕРЕННЫЙ
РИТМ САФРЫ

ГАВАНА. Сафра на Ку
бе близится к завершению. 
Труженики сахарной про
мышленности произвели' уже 
свыше пяти миллионов тонн 
сахара, что на 1,2 миллиона 
Тонн больше, чем за соот
ветствующий период прош
лого года.

Своими успехами в ны
нешней сафре страна обя

зана самоотверженному тру
ду как многотысячной ар
мии рубщиков тростника — 
мачетерос, так и рабочих 
сахарных заводов. За высо
кие показатели в уборке са
харного тростника почти 900 
бригад мачетерос награжде
ны знаменами, почетными 
дипломами и другими знака
ми отличия. Лучшей из них 
по праву признана бригада 
«Герои Боливии», работаю
щая в провинции Камагуэй 
в составе прославленной 
« Молодежной колонны сто
летия». Первой в стране она 
убрала семь миллионов ароб 
Тростника (1 ароба — 
11.5 кг). На передовиков 
равняются бригады других 

провинций республики.
Весомый вклад в про

изводство сахара внесли так
же механизаторы, занятые 
на уборке тростника.

(ТАСС).

> сегодм
• ОБЩЕСТВЕННОСТЬ МИРА ОДОБРЯЕТ МЕЖДУНАРОДНУЮ ПОЛИТИКУ ЦК 

КПСС ♦ БЛАГОСОСТОЯНИЕ ЧИЛИЙСКИХ ТРУДЯЩИХСЯ ПОВЫШАЕТСЯ • АФ
РИКАНСКИЕ САВАННЫ ПРЕВРАЩАЮТСЯ В ПУСТЫНИ • «СОВЕТОЛОГИ» ОТЯ

ГОЩЕНЫ ПРОШЛЫМ.

ЧИЛИ. Правительство Народного Единства прово
дит большую работу по повышению благосостоя
ния чилийских трудящихся. За счет перераспреде-

ления 
плату,

национального дохода оно смогло увеличить зар- 
размер пенсий и пособий. Были выделены допол-

нительные ассигнования на строительство жилых домов и 
школ.

На снимке: президент С. Альенде во время посещения 
района нового жилищного строительства в Сантьяго.

Снимок Пренса Латина — ТАСС.

РАБОТАТЬ НА БЛАГО НАРОДА
Недавно состоялся первый съезд писателей и работ

ников искусств Перу, проходивший в столице страны 
Лиме. Он продемонстрировал решимость перуанской ин
теллигенции оказывать всемерную поддержку социаль
но-экономическим преобразованиям, проводимым прави
тельством Хуана Веласко Альварадо.

Участники съезда, гово
рится в одной из принятых 
резолюций, заявляют о 
том. что творчество перуан
ской интеллигенции носит 
антиимпериалистический и 
антиолигархический харак
тер. В идеологической борь
бе против империализма и 
его союзников, которую 
ведут народы развивающих
ся стран, должны активно 
использоваться все сред
ства массовой пропаганды 
и агитации.

Съезд обратился к прави
тельству с просьбой уп
разднить имеющиеся в 
стране частные учебные за
ведения и ввести всеобщее 
бесплатное обучение, уста
новить государственный кон
троль над средствами мас
совой пропаганды: печатью, 
кино, радио и телевидением.

— Мы поддерживаем аг
рарную реформу, egt ме
ры, направленные на защи
ту наших природных бо
гатств, укрепление госу
дарственного сектора в эко
номике, одобряем незави
симую внешнюю политику

правительства, — единодуш
но заявили делегаты.

Вот некоторые выдержки 
из документов съезда:

необходимо поддержи
вать и еще более укреп
лять дружеские отношения 
с такими братскими страна
ми, как Куба, Чили и Пана
ма, а также с другими на
родами мира, борющимися 
за национальное освобож
дение:

неустанно разоблачать в 
ООН и в других междуна
родных организациях реп
рессии, проводимые порту
гальской армией против 
народов Анголы, Мозамбика 
и Гвинеи (Бисау);

заклеймить позором 
рессианую политику 
раиля, направленную

пг- 
Из-

про-
тив арабских государств, и 
акты терроризма, осуществ
ляемые им на захваченных 
землях.

На съезде прозвучал при
зыв к расширению сотруд
ничества с социалистиче
скими государствами.

г. вАлькарсель, 
корр. АПН.

Лима.

ОПАСНЫЕ 
ТУРИСТЫ

Все больше туристов по
сещают заповедники Восточ
ной Африки. И этот поток 
людей, вооруженных фото
аппаратами и кинокамера
ми, а подчас и огнестрель
ным оружием, стал бедст
вием для львов, бегемотов, 
газелей и других живот
ных, живущих там на сво
боде.

Проблема сохранения бо
гатейшего животного мира 
всемирно известных парков 
Пгоронгоро и Серенгети, 
Национального парка Най
роби и многих других . с 
кайсдым годом становится 
все острее. В прошлом го
ду количество посетителей 
16 крупнейших восточно
африканских заповедников 
достигло внушительной 
цифры 500 000 человек. По 
оценкам специалистов, в 
ближайшие 2 — 3 года их 
число увеличится по мень
шей мере вдвое. Массы лю
дей. громадные вереницы 
автомобилей и автобусов— 
такова обычная картина в 
африканских заповедниках. 
Разбросанные оберточная 
бумага, бутылки, объедки 
пищи и прочий мусор за
частую становятся причи
ной гибели многих нераз
борчивых в еде диких зве
рей. «Беспорядочный ту
ризм» нарушает режим 
жизни диких животных, 
меняет их повадки.

В Национальном парке 
Найроби, например, в 4 ча
са дня — традиционное 
время охоты многих хищни
ков — наблюдается такой 
наплыв туристов, что на
пуганные шумом, гудками 
машин и запахом бензина 
звери предпочитают не вы
ходить из своих укрытий и 
остаются голодными. Под 
колесами туристских авто
мобилей и автобусов, бороз-. 
дящих саванну, раститель
ность заповедников гибнет. 
Специалисты утверждают, 
что для восстановления тра
вяного покрова после того, 
как по нему только раз 
проедет автомобиль, тре
буется не меньше месяца. 
Излюбленные автотуриста
ми уголки африканской са
ванны постепенно превра
щаются в пыльные пустыри.

Опасность, созданная для 
заповедников и их обитате
лей неконтролируемым по
током недисциплинирован
ных туристов, вызывает 
серьезную озабоченность 
общественности и прави
тельств стран Восточной 
Африки. Для многих из них 
туризм является одним из 
основных источников по
ступления иностранной ва
люты. Перспектива даль
нейшего развития туризма 
в этих странах во многом 
зависит от того, удастся ли 
спасти -От уничтожения 
столь притягательные для 
иностранных гостей остров
ки дикой природы.

Многие африканские уче 
ные считают, что единствен
ным способом сохранить 
уникальную фауну и фло
ру »заповедников Восточной 
Африки является ограниче
ние или хотя бы регулиро
вание доступа туда посе
тителей. Как заявил дирек 
тор Национального парка 
Найроби П. М. Олиндо. npnv 
вительства восточно-афри
канских стран должны при
нять действенные законода 
тельные меры с тем чтобы 
предотвратить «уничтоже 
кие обитателей заповедни
ков и окружающей среды 
моторизованными группа 
ми туристов, собирающими 
ся вокруг каждого льва или 
обезьяны».

Н. АНАСТАСЬЕВ. 
(ТАСС).

АМЕРИКАНСКИЕ 
ПЕРЕОЦЕНКИ

Знакомый доцент нз Барнардского колледжа в Нью- 
Йорке попросил меня провести занятие в его классе.

— Но я не преподаватель,— возразил я.
— Это неважно,— сказал доцент.— Мы изучаем 

русскую литературу, а большинство моих студентов ни 
разу не видело советского человека, так сказать, во 
плоти своей. Занятие проведем в форме беседы и отве
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Жюри 
в полицейском 
участке

Мадридское правительство 
проводит жесткую политику 
дискриминации национальных 
меньшинств страны. Каталон
цы, баски, галисийцы лишены 
права обучаться на родном 
языке, они не имеют своих га
зет и ж\риалов. Недавно в 
Каталонии в Барселоне прои
зошел инцидент, ярко харак
теризующий отношение вла
стей к нацменьшинствам. В по
лицейский участок по обвине
нию в том, что они «осмели
лись» войти в жюри по при
суждению премии за лучшее 
поэтическое произведение, на
писанное на каталонском языке, 
были доставлены шесть писа
телей и литературных критиков. 
После строгого расследования

они были отпущены под усло
вием уплаты крупного штрафа 
«за нарушение установленного 
порядка».

Когда джентльмены 
бранятся...

«Сэр, следите за чистотой 
языка!» — примерно с таким 
призывом к членам англий
ской палаты общин приходит
ся то и дело обращаться ее 
спикеру Селвину Ллойду. II не
спроста. В пылу межпартийной 
перепалки, стремясь как можно 
язвительнее заклеймить оппо
нентов, почтенные парламента
рии частенько употребляют 
отнюдь не джентльменские вы
ражения. В конце концов спи
кер, выступающий в роли рев
нителя чистоты языка, вынуж
ден был объягить. что отныне 
из лексикона членов палаты 
обшин в приказном порядке 
изымаются выражения: «лжец».

«обманщик», «отъявленный 
лгун». Проблема, однако, не 
решена окончательно. Как счи
тают парламентские репорте
ры, в распоряжении наиболее 
«красноречивых» джентльменов 
из палаты обшив оставлено про 
запас несметное количество 
крепких словечек, вроде «хан
жа», «лицемер», «извратитель 
истины» и им подобных.

Кто победил
при Ватерлоо?

Поле происходившей в 
1815 году последней битвы 
армии Наполеона с англо-прус
скими войсками — Ватерлоо 
вновь стало недавно центром 
ожесточенного «сражения», раз
вернувшегося между мини
стерством общественных ра
бот Бельгии и почитателями 
памятных исторических мест. 
Поводом для этого послужило

намерение министерства про
ложить через этот район авто
страду.

Протесты выступивших про
тив этого плана местных рев
нителей старины были поддер
жаны не только в Бельгии, но 
и за ее пределами, прежде все
го в Англии. Дело в том, что 
новая дорога должна была про
ходить, в частности, через ме
стечко Мон-Сен-Жан, где во 
время битвы находился ан
глийский полевой госпиталь. 
Организаторы кампании, вы
ступившие в защиту Ватерлоо, 
победили. Властям после «оже
сточенных боев» пришлось «ка
питулировать», приняв реше
ние, в соответствии с которым 
шоссе будет проложено » 
другом месте.

С «карандашом» 
на грабителей

По инициативе одной о'г- 
тавской страховой компании

разработано и поступило в 
продажу повое средство для 
борьбы с грабителями. Гражда
нам предлагается электриче
ский «карандаш», с помощью 
которого можно выжечь мет
ку на наиболее ценных домаш
них вешах. Эта метка облег
чает опознание краденого. Кро
ме того, на окнах и дверях 
квартир тех лиц, которые ис
пользуют подобный способ 
«страховки», отныне вывеши
вается специальная табличка. 
Она предупреждает преступни
ков: легкой добычи здесь не 
жди.

Насколько новое средство 
эффективно. пока не известно. 
Тем не менее полиция настой
чиво предлагает его местным 
жителям, выступая в роли ком
мивояжера продукции страхо
вой компании.

(АПН).

тов на вопросы.
... Вопросов было много, 1 

только о любознательности 
ронностн их знаний о нашей

Казалось бы, при хвале
ной свободе информации в 
США желающие могут все 
узнать. На самом деле 
■♦свобода информации» пре
вращена в индустрию ново
стей, выбрасывающую в изо
билии пустопорожние изве
стия, создающие у человека 
иллюзию «всезнания». И 
«мои» студенты, убежден
ные в том, что владеют ис
тиной, в вопросах и спорах 
показали весьма скудные 
познания и обилие шаблон
ных неправд.

Впрочем, я шел в кол
ледж, уже подготовленный 
прошлыми встречами такого 
рода. Три дня прожил я в 
общежитии Амхерстского 
колледжа вместе с четырь
мя американскими студен
тами, которые показывали 
меня соседям и подтвержда
ли, что вот этот самый что 
ни на есть «советский». А 
наши споры не прекраща
лись и за полночь...

Вообще-то американцы, 
как правило, к иностранцам 
особого интереса не прояв
ляют: много их тут. Но со
ветские люди вызывают 
большой интерес и внима
ние, особенно сейчас, когда 
идет процесс переоценки от
ношения к нам, процесс ис
ключительно важный для 
будущего международной 
политики. Долгие годы аме
риканцев учили, начиная с 
игрушек и детских телеви
зионных передач по утрам и 
кончая пухлыми трудами 
для любителей наукообраз
ного чтения по вечерам, что 
советские люди — враги, 
которые просто не могут не 
строить всяческие козни, 
чтобы «похоронить Амери
ку».

Если учесть это много
летнее «промывание моз
гов») а точнее, их «загряз
нение», то тем более рази
тельными покажутся пере
мены последнего времени.
ß ТУДЕНТЫ Барнард-
** ского колледжа стре

мились узнать не только, 
как живут советские люди, 
но и пытались разобраться, 
а почему же раньше все со
ветское представлялось им в 
черных красках.

Вскоре после встречи в 
колледже мой знакомый 
профессор из Колумбийского 
университета попросил меня 
провести занятие с его ас
пирантами, специализирую
щимися на изучении внеш
ней политики Советского Со
юза. Таким аспирантам, ко
нечно. советский человек 
был не в диковинку. И тем 
не менее некоторые из них 
меня поразили- они убежден
но доказывали, что совет
ское мирное наступление — 
это, мол, финт для отвода 
глаз от военных приготовле
ний СССР.

Этот семинар вновь убе
дил меня в том. что амери
канцам мноюе еще придется 
преодолеть в своем созна
нии. Но немало уже достиг
нуто. Стало обычным, напри
мер, такое начало для газет
ных статей о развитии со
ветско-американских отно
шений: кто бы мог подумать 
еще год или два назад о том, 
что американцы и русские 
сумеют договориться об ог
раничении стратегических 
вооружений... Что они на
чнут готовиться к встрече в 
космосе... Что они поведут 
совместную борьбу против 
рака и сердечно-сосудистых 
заболеваний...

Особенно заметны переме
ны в деловом мире, прояв
ляющем интерес первоот
крывателя советского рын
ка. О серьезности намере
ний многих сильных мира 
американского свидетель
ствуют, в частности, ежеме
сячные заседания совета 
международных отношений, 
в которых я участвую. Для 
обсуждения различных ас-

« характер их говорил не 
студентов, но и об односто
стране.

пектов советско-американ
ских отношений на заседания 
совета приезжают ученые, 
представители администра
ции и бизнеса. В соответст
вии с правилами о содержа
нии дискуссии в печать не 
сообщается, что, по замыслу, 
должно способствовать боль
шей откровенности при обме
не мнениями. Но. думаю, 
можно сообщить, что обсуж
дение вопросов идет в духе 
поиска путей и средств обес
печения мирного сосущест
вования Советского Союза и 
Соединенных Штатов.

U ОНЕЧНО, мой круг
■■ знакомых ограничен, 

и мне трудно судить о по
литических настроениях так 
называемого среднего амери
канца нз Колорадо или Ок
лахомы. Неясно, например, 
часто ли он вообще задумы
вается о большой политике, 
тем более что у него и без 
того забот полон рот. Но 
последние опросы общест
венного мнения показали, 
что свыше 80 процентов 
американцев поддерживают 
политику, направленную на 
улучшение американо-совет
ских отношении. Следует, 
разумеется, не забывать, 
что меньшинство, выступаю
щее против, занимает в 
стране влиятельные позиции. 
Это военно-промышленный 
комплекс, продолжающий 
пугать «советской угрозой», 
поскольку улучшение отно
шений означает для него 
ухудшение собственных по
зиций. Это определенная 
часть не только правой, но и 
так называемой «либераль
ной прессы», где сильно вли
яние сионизма, что практи
чески равнозначно антисо
ветизму. Это некоторые 
круги в конгрессе и т. д.

Позиция республиканской 
администрации, выраженная 
в «Основах взаимоотноше
ний между СССР и США» и 
поддерживаемая широкой 
общественностью, затрудня
ет прямые нападки на саму 
идею улучшения американо- 
советских отношений. По
этому ее противники пишут о 
«пределах» такого улучше
ния, причем некоторые заяв
ляют, что пределы эти, де
скать, уже достигнуты.

В качестве примера мож
но сослаться на состоявший
ся недавно в Нью-Йорке 
ежегодный съезд американ
ской ассоциации содействия 
развитию славяноведения. 
Затхлое недоброжелатель
ство царило в залах отеля 
«Рузвельт», где проходил 
съезд. Можно понять при
чины: многие делегаты сде
лали себе научную карьеру 
на искажении русской, со
ветской и славянской исто
рии, и им трудно перестраи
ваться на старости лет, ла 
они. наверное, и не хотят. 
Подобным же образом отяго
щены прошлым и многие 
другие «советологи». Глав
ное же — продолжают ак
тивность политические силы, 
пользующиеся услугами 
профессиональных антисо
ветчиков. Но в беседе со 
мной в кулуарах съезда два- 
три специалиста пожалова
лись, что американское сла
вяноведение в его нынеш
нем виде переживает кризис.

Таким образом, процесс 
улучшения отношений с на
шей страной идет в Америке 
в упорной борьбе нового со 
старым под весьма ощути
мым влиянием, оказываемым 
активным осуществлением 
Советским Союзом Програм
мы мира, принятой на XXIV 
съезде КПСС. И сегодня 
можно с уверенностью кон
статировать: достигнуты
значительные успехи в 
строительстве отношений 
мирного сосуществования 
между СССР и США.

Г. ГЕРАСИМОВ, 
соб. корр. АПН.

Нью Порк.

Репортаж

Зайдите
В «H0W

Если бы вдруг раскры
лись страницы нотных 
тетрадей, альбомов, сборни
ков, и зазвучала музыка, за
писанная в них. сколько бы 
самых разных, прекрасных 

мелодий заполнило салон ма
газина!

Магазин такой в Свердлов
ске один. И называется он 
«Ноты».

После шумной улицы здесь 
непривычно тихо. Вдоль 

стен — стеллажи, на них мно
жество нотных изданий, стра
ниц с нотами-значками, кото
рые оживают в музыке. Мно
жество имен и названий.

Каждый может подойти к 
полкам, просмотреть интере
сующие его издания я даже 
проиграть незнакомую или лю
бимую вещь на рояле, кото
рый стоит здесь же.

Разобраться в сложной си
стеме полок с нотами нам по
могает продавец Валентина 
Теплоухова. Она работает 

здесь после окончания заоч
ного библиотечного техникума. 
У Вали уже есть постоянные 
покупатели, которых всегда 
обслуживает именно она.

— Я раньше серьезно му
зыкой не интересовалась, — 
рассказывает Валентина, — 
но эта работа заставила меня 
читать книги о музыке, знако
миться с творчеством компози
торов, изучать справочную ли
тературу, в общем — специа
лизироваться. Мне очень нра
вится, мне интересно здесь 
работать.

Коллектив магазина — жен
ский, всего девять человек, и 
очень дружный. В свободное 
время часто все вместе хо
дят в кино, на вечера, ездят за 
город.

Мы беседуем с директором 
магазина Тамарой Сергеевной 
Новоселовой. Она рассказы
вает:

— Наши девушки действи
тельно очень дружны, потоми 
и работа у них ладится. Мага
зин 'Ноты» — неоднократный 
победитель в социалистиче
ском соревновании. В этом го
ду' решили обязательно до
биться звания « Коллектива 
коммунистического труда».

Мы стараемся как можно 
лучше обслужить каждого по
купателя — а у час их бы
вает более тысячи каждый 
день. Особенно много людей 
в выходные дни и зимой, в 
период экзаменационной сес
сии, когда из области приез
жают заочники.

...Вот к полкам подошли мо
лодые ребята, у них в пуках 
футляры с музыкальными ин
струментами. Это — студенты 
Уральской консерватории и му
зыкального училища. Выбира
ют ноты...

— В магазине постоянные 
посетители — все свердлов
ские композиторы и музы
канты, — подтверждает Тама
ра Сергеевна. — Кроме покуп
ки книг, они помогают нам со
ставлять план. Это дает воз
можность учесть пожелания 
покупателей, заказывать для 
продажи больше тех изданий, 
которые интересуют уральцев.

Кроме того, мы поддержи
ваем тесные деловые связи с 
нотными издательствами на
шей страны и братских со
циалистических стран, особен
но Польши и ГЛР. Их издания 
всегда пользуются больши ч 
спросом. Сегодня десятая часть 
наших новинок получена из-за 
рубежа.

С верхних полок на нас 
смотрят портреты известных 
композиторов, у стен — стен
ды, рассказывающие о их 
творчестве, стенды, посвящен
ные знаменательным датам в 
истории музыки. Все ■ они 
оформлены руками продавцов 
магазина.

В прошлом году в магазине 
в один из вечеров состоялась 
встреча с популярным ураль
ским композитором Евгением 
Родыгиным. Были исполнены 
его песни, участники встречи 
смогли Приобрести нотные 
сборники с автографами авто
ра. Встреча понравилась и 
запомнилась. Левушки решили 
сделать такие вечера тради

ционными. К 250-летию Сверд
ловска готовится новая встре
ча — с Вадимом Биберганом, 
известным молодым свердлов
ским композитором.

— У нас много доброволь
ных помощников, — говорит 
директор.—Они помогают рас
пространять литературу вне 
магазина. Сейчас у нас рабо
тают два общественных киос
ка — в консерватории и в му
зыкальной школе - десяти
летке...

По нас прерывают: покупа
тельница предъявляет открыт
ку, где сообщается, что книга, 
которой в прошлое посещение 
не было, получена и ее можно 
выкупить.

— Я живу в области и 
очень довольна такой систе
мой работы, — говорит поку
пательница. — Это очень удоб
но, а главное — заказы вы
полняются очень быстро и 
точно. Я уже не в первый раз 
пользуюсь открыткой-извеще
нием.

Напоследок пройдемся еще 
раз по магазину. Продуман
ная система расположения от
делов, зелень на окнах, удоб
ный, красивый интерьер _  
все для покупателей, о них 
здесь заботятся, заботятся 
искренне и умело. Потому так 
популярен специализирован

ный магазин <Ноты» гСверд- 
книготорга».

А адрес его — Свердловск, 
улица Малышева, ,37.А. ПАНОВ.
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Стали 
лауреатами

В Свердловском театре му
зыкальной комедии состоялся 
заключительный концерт об
ластного смотра художествен
ной самодеятельности проф
техучилищ Свердловской об
ласти. В нем принял участие и 
молодой коллектив ансамбля 
песни и танца профтехучилищ 
города Первоуральска.

На заключительном концер
те он выступал уже в звании 
лауреата областного смотра. 
Это почетное звание получили 
также ведущие этого ансамбля 
Лидия Дегтярникова и солист
ки ансамбля: выпускница тор
гово-кулинарного училища Та
мара Исайкина и девятиклассни
ца школы № 12 Оля Махну- 
тина.

Научная 
конференция

На музыкально-педагогиче
ском факультете Свердловско
го пединститута состоялась наг 
учная конференция по вопрос 
сам эстетического воспитания 
учащейся молодежи. В ее ра
боте приняли участие предста
вители вузов Российской Фе
дерации, Уральского научного 
центра АН СССР, консервато
рии. музыкального и педагоги
ческого училищ Свердлове ira.

На заключительном заседа
нии участники конференции 
предложили организовать в 
пединституте научно-методи- 
ческий-центр по вопросам эсте
тического воспитания учащей
ся молодежи; проводить семи
нары по вопросам эстетическо
го воспитания для учителей пе
ния, завучей и директоров 
школ.

Добыча
охотника

Предсе^теля комитета пер
вичной. '.Ор^марской органи
зации . Туринского районного 
общества. рх^ты и рыбоводства 
Илью Ивановича Гуськова зна
ют в родном селе как самого 
опытного добытчика пушнины. 
Каждый год он сдает на Ош- 
марский приемный пункт боль
ше нормы красивых шкурок.

Воротники и шапки, сшитые 
из пушнины, добытой И. И. 
Гуськовым,, будут самого от
личного качества.

Березовый 
урожай

Казалось бы, совсем недавно 
Свердловский маринадный за
вод освоил выпуск березового 
сока. И теперь, как только 
пригреет весеннее солнце, про
мысловики леспромхозов, хим-

лесхозов, лесхозов, выходят 
на сбор этого природного дара. 
А потом сок берез отправля
ется на завод. Здесь его ва
рят с добавлением сахара и 
лимонной кислоты — чтобы 
дольше хранились вкусовые и 
полезные качества — и разли
вают по трехлитровым стек
лянным баллонам, в которых 
сок и поступает в магазины.

52 тонны сока сысертских и 
полевских берез переработал 
этой" весной Свердловский ма
ринадный завод. Урожай мог 
быть еще больше, да помеша
ли холода.

Мастерская 
на колесах

На вывеске о распорядке 
работы асбестовской швей
ной мастерской № 2 на ули
це Кооперативной приписка: 
«Пятница — выездной день».

Вот уже много лет подряд 
каждую пятницу от мастер
ской отъезжает специальный 
автобус. В прошлом году 
швейники обслуживали жите
лей побелка Талицкого. А 
сейчас их с нетерпением 
ждут в поселке 101-го квар
тала. Здесь оборудован при
емный пункт, работает стол 
раскроя. От заказчиков от
боя нет. Закройщики И. Гла
зычева и А. Захарова прини
мают по десять заказов на 
пошив одежды, ремонт и об
новление старых вещей.

Мастера привозят с собой 
и ткани. А через неделю жи
тели поселка уже смогут при
мерить обнову.

Прошел слет
В Серове прошел очередной 

традиционный слет туристов 
Северного Урала. На нем люби
тели путешествий отчитывались 
о проделанной за год работе, 
делились впечатлениями о пу
тешествиях, обменивались опы
том, участвовали в соревнова
ниях по спортивному и экскур
сионному ориентированию.

Слет туристов Северного 
Урала пользуется все большей 
популярностью. Нынче сюда 
приехали команды туристов из 
Махачкалы, Фрунзе, Петропав
ловска, Москвы, Тюмени и дру
гих городов нашей страны. По 
сумме очков первое место за
няли тюменские туристы. На 
втором и третьем местах 
команды из Краснотурьинска.

Новоселье 
малышей

Триста малышей поселка 
Рефтинского справили ново
селье. Вместе с ними в новом 
детском саду № 28 поселилась 
веселая разноголосица. Это 
уже четвертый детский комби
нат в молодом поселке энерго
строителей Рефтинской ГРЭС.

Построен он по новому про
екту и отличается от других 
удобством комнат для групп, 
спален, обилием света. На тер
ритории сделаны большие лет
ние и зимние площадки для В 
игр. а

ТАКСИ затормозило на сзади'занимает'все же муж- 
перекрестке. За ру- чина. Вера слушает заказ:

лем сидела симпатичная де
вушка в коричневом беоете« 
Облик ее как-то не вязался 
с давно сложившимся пред
ставлением о шоферах.

В городском автотранс
портном предприятии № 4 со
общили, что в Свердловске 
водителями. такси работают 
шестнадцать женщин.

— У вас жалоба? -— пы
тался угадать причину моего

— В «Кристалл!» 
Он чем-то недоволен.
— Долго пришлось ждать?
— А как вы считаете? —

Вопросом на вопрос отзы
ваемся пассажир. — Женщи
ну с ребенком пропустить 
надо? А когда их оказывает
ся не одна? Вот и простоял 
минут двадцать.

появления начальник авто-
колонны № 1 Михаил Алек
сандрович Стенуренко. — 
Вроде такого не должно 
быть, — отговаривал он сам 
себя. — Работают они у нас 
хорошо, без опозданий. И 
план дают, — не унимался в 
сворм заступничестве началь
ник. — Вот смотрите, у Ве
ры Турченко годовой процент 
выполнения -—. 117.

Разговор о женщинах-так
систах вообще как-то быстро 
приобрел конкретный адрес. 
Вернее, фамилию. Говорим о 
технической комиссии — ме
ханик Калинин называет Ве- 
Р5- Турченко. Зашла речь о 
профессиональной честно
сти — опять ее упоминают.

ЗА РУЛЕМ
ВЕРА

ТакСи в городе, действи-
тельно, еще 
обычные 
свердловчан

не хватает. Б 
дни потребности

где-тч на 70

Счет дружбы
не теряет

...На смену водители при
ходят за полчаса. Прогревают 
моторы, если это необходи
мо, заливают их водой, «кол
дуют» около каждой готовя
щейся к выезду машины.

— Вера! — навстречу от 
машины идет девушка. При
таленная куртка, на голове— 
коричневый берет. Та са
мая, что у светофора! Спра
шиваю у нее разрешения по
ездить смену.

Стоянка на Эльмаше в 
двух шагах от автоколонки, 
но" до нее всегда приходится 
катить на холостом ходу. А 
тут только выехали за во
рота — женщина с поднятой 
рукой.

' — Принимай, Верочка, 
первого пассажира. Проводи
ла только ‘что свою маши
ну, — усевшись, сообщила 
она, — а, веришь, жалко...

— Ну, уж. так и жаль. — 
отозвалась Вера. — Ведь не 
какую-то, а новую взамен по
лучишь.
"— И новую. А все-таки...

В центре города женщина 
расплатилась. Не скрою, я 
была этим несколько удивле
на — свою же везли. Потом 
усвоила правило таксистов: 
после смены к товарищу в
машину 
обычные

опи садятся.

llia, — скомандовал?! бабуш
ка внуку. — К тому шоферу 
подошли, отмахнулся. Нам 
в магазин «Электротовары», 
счетчик купить надо. По
том — в «Рубин».

Разговорчивая бабушка за 
час наездила немного, зато 
заставила ждать себя в трех 
местах.

— Повезло нам, Алеша, 
что тетя Вера попалась. Так 
бы мужчина и стал с нами 
возиться... Такую поездку 
совершили, — уже. «выкатив
шись» из машины, подыто
жила она.

Не сомневаюсь, что для 
них с внуком поездка, стала 
тем событием дня, о котором 
сначала сообщат - дедушке, 
потом будут рассказывать
папе с мамой, вспомнят 
для соседки.

Мы же
поездку 
на.

За те 
что мы 
счетчик

— За
удовлетворены 

процентов, в
праздники — и того меньше.

Вот и «Кристалл». Пасса
жир бросает: «Подождите у 
магазина». ■

Говорят, что на шоферов 
такси обычно не смотрят. 
«Ну, шеф, поехали!» — 
сколько раз ей приходилось 
слышать это обращение. А
потом рассмотрят 
тель-то женщина!

води-

— Тут уж непременно во
просы — не было дня еще, 
чтобы не спрашивали — не
обычно, интересно людям, —- 
говорит . об этом сама Вера.

— Вера, а правда, как вы 
оказались в такси?'

Улыбается.
— Если скажу, что руль 

во сне видела, не поверишь. 
После школы пошла на кур
сы водителей трамваев, а 
девчонкам заявила: «Хочу 
работать только в такси». II 
поступила одновременно на 
курсы шоферов.

На работу в такси ее по
началу не приняли. Села за
руль грузовой, 
продукты.

— Машину за 
почувствовала, 
встретила своего

с
рассмотрим 

точки зрения

как
пассажиры. Никто

не обижается. План , 
план. «Счет дружбы не
ряет». — вспомнила 
говорку.

Я

есть
: те-

I1Q-

«Шеф, поехали!»
Едем на стоянку к универ

магу. Здесь, как всегда, оче-
редь. Первым МОЛОДОЙ
мужчина, за ним — женщина 
с ребенком* Заминка. Потом 
дверца открывается и место

еще

эту 
пла-

пятнадцать минут, 
ждали у «Рубина», 

«выбил» 30 копеек, 
это же время можно

было знаешь сколько про
ехать, рубля два прибавилось 
бы в кассе, — объясняет Ве

Вот и суди: выгодно
ли таксисту, ждать.

Может, порой из-за 
таксисты отмахиваются 
выгодных поездок?

— Один откажется

развозила

плана 
от не-

везти,
другой. Что же получится: не 
такси для пассажира, а пас
сажир для такси? •— не со
глашается Вера. — Выгод
ных, невыгодных маршрутов 
для меня нет.

«Очень приятно»
Насколько Турченко после

довательна в своем принци
пе, я убедилась за смену. 
Кто-то запомнился, как Але-
ша с бабушкой,
коЛЬНОМ, 
ли. Вера 
разговор,

Кого-то 
легко 

если к

человек с 
просто вез- 
вступала в 
ней обра-

зти годы
А как-то

наставпи-
ка. «Что ж ты к нам не при
ходишь?» Обрадовалась я 
тогда. — В голосе ее, в гла
зах и сейчас радость. — Пя
тый год я в такси, — закан
чивает Вера..

Еще издали замечаем 
улыбку на лице нашего угрю
мого пассажира.

— Третий день, как из 
командировки вернулся. Все 
боату кольцо ищу. Достал. 
Машина у вас счастливая, 
что ли? Или вы сами?

Сколько стоит
ожидание

Полдень. На стоянке вере
ница машин. Весенние Меся
цы для ^акси «мертвый се
зон». Ждем. Наконец, под
ходят и к нам.

'— Свободны? Садись, Але-

«цались.
Приукрашивать не буду. У 

Турченко третий класс. Есть 
таксисты классом выше: со 
вторым, первым. Но в том, 
как она ведет машину, чув
ствуется! мастерство и, я бы 
сказала, изящество.

— Машины последних ма
рок легкие, — скажет позд
нее в беседе директор авто- 
тпанспортного предприятия 
№ 4 М. Ф. Блоха. — Это не 
то, что баранку «МАЗа» 
крутить. И женщина в такой 
машине уверенно себя чувст
вует.

— По опыту работы могу 
сказать, — поддержал про
гноз парторг Ф. Ф. Нури
ев, — за полтора года на 
женщин не поступило ни од
ной жалобы.

А во» статистика по пред
приятию. Если из 100 муж
чин склонность к нарушению 
проявляют 30—40', то из 
женщин — 2—3.

Разцым пассажирам я за
давала один вопрос: «Как вы 
относитесь к тому, что вас 
везет женщина?»

— Это очень даже прият
но, — отвечали все.

Т. АКОПЯНЦ.

Новая
поликлиника

В городе Асбесте для работ
ников комбината «Ураласбест» 
сдана в эксплуатацию поли
клиника на 1200 посещений в 
день. Она оснащена новейшим 
медицинским оборудованием, 
изготовленным в ГДР, ЧССР и 
отечественными предприяти
ями.

В поликлинике создан каби
нет для профилактики профес

сиональных заболеваний. Спе
циально для врачей новой по
ликлиники построен 70-квар
тирный жилрй дом.

Используя фонды социаль
но-культурного развития, ко
торые увеличились после пе
рехода на новую систему пла
нирования и экономического 
стимулирования более чем в 
два раза, комбинат открыл так
же одиннадцать баз отдыха, 
завершает строительство про
филактория на 250 мест.

На снимке А. ГРАХОВА: 
в кабинете электролечения.

Во время летних отпусков
Наступает время летних от

пусков. Сейчас все думают о 
том. как устроить свой отдых: 
по туристской путевке или в 
доме* отдыха и санатории, в ме
стной или союзной здравнице. 
У молодежи Уральского турбо- 
моторного завода им. К. Е. Воро
шилова выбор большой. Об 
этом позаботился завком проф
союза.

С июня начнут работать за
водские базы отдыха на Бе
лоярском водохранилище и озе
ре Таватуй. Здесь можно про- 

I водить отпуск, а также выход

ные дни. Более полутора ты
сяч путевок будет выдано в 
местные и союзные здравницы.

Однако молодежь больше 
предпочитает туристские
маршруты. Завком приобрел 
уже около 400 туристских пу
тевок в различные уголки на
шей страны.

Весело проведут летние кани
кулы и дети тружеников заво
да. Около двух тысяч ребят 
побывают в пионерском ла.гере 
«Спутник», многие отдохнут в 
городском пионерлагере.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Вторник, 15
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.10 — Свердловёк. * Техни
ческие новинки. Механизация 
подготовительного и вспомога
тельного производства.

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Для школьников. 

«Костер».
12.15 — «Знакомьтесь, объ

единение «Светлана». Переда
ча 1-я.

12.45 — Концерт ансамбля 
песни и танца Ионинского сов
хоза-техникума Брянской обла
сти. _

18.08 — Свердловск. Про
грамма передач.

18.10 — Новости.
18.15 — Земля, моя радость.
15.00 — Страда весенняя. Ре

портаж.

19.15 — МОСКВА. Для школь
ников. «Всемирный следопыт».

19.45 — «Из дневника брига
дира Галятина». Передача 2-я.

20.00 — Новости.
20.10 — «Доверие». Телеви

зионный очерк.
20.40 — Дирижирует народ

ный артист СССР К. Иванов.
21.30 — Цв. тел. Чемпионат 

СССР по футболу. «Спартак» 
(М) — «Динамо» (М).

23.15 — «Время». Информа
ционная программа.

23.45 —• А. Мулярчик. «При
сутствие». Премьера телеви
зионного спектакля.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.10 — МОСКВА. Программа 

передач.
18.15 — М. Ю. Лермонтов. 

«Герой нашего времени». Учеб
ная передача по литературе.

19.15 — Свердловск. «Воспо
минания о летчике». Телевизи
онный документальный фильм.

19.50 — «Присяга». Телеви
зионная программа для воинов.

20.20 — Для вас, малыши.
20.35 —- Новости.
20.40 — «Случился пожар». 

Научно-популярный фильм.
20.45 — «А пароходы гудят 

и уходят». Художественный 
фильм.

Среда, 16
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.10 — МОСКВА. Программа 
передач.

18.15 — М. Шолохов. «Под
нятая целина». Учебная пере
дача по литературе.

19.15 — Для школьников. 
«Урок творчества».

19.45 — «Из дневника брига
дира Галятина». Передача 3-я.

20.00 — Новости.
20.10 — «Наука сегодня». О 

подготовке специалистов в Мо
сковском физико-техническом 
институте. Передача 1-я.

20.40 — Цв. тел. Для детей. 
«Загадки и отгадки».

21.00 — В мире бизнеса.
«Торговцы оружием».

21.25 — Цв. тел. «Гибель 
черного консула». Художест
венный фильм.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Приглашает концерт
ная студия д Останкине. «Му
зыка кино и телевидения».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.30 — МОСКВА. Программа 

передач.
11.35 — Новости.
11.45 — Для школьников. 

«Делай с нами, делай, как мы,

делай лучше нас». Передача 
из ГДР.

12.45 — А. Мулярчик. «При
сутствие». Телевизионный спек
такль.

14.10 — «Знакомьтесь, объ
единение «Светлана». Переда
ча 2-я.

14.40 — «Мир и труд — не
отделимы».

17.50 — Свердловск. Учебная 
программа. История КПСС. I 
куре. Борьба партии за совер
шенствование развитого со
циалистического общества и 
постепенный переход к ком
мунизму (1959 —1971 гг.). (Про
должение).

19.10 —Высшая математика. 
Т курс. Кривизна плоской ли
нии.

20.30 — Политэкономия. ТП 
курс. Социалистическое расши
ренное воспроизводство.

21.45 — Новости.
21.55— В эфире — «Това-’ 

рищ». Встреча с участниками 
Всероссийского конкурса доку
ментальных фильмов о молоде
жи.

НС 13263.

XXIII традиционной военизи-

ТРАДИЦИОННАЯ 
ВОЕНИЗИРОВАННАЯ

16 команд факультетов 
Уральского политехнического 
института приняли участие в

Фотоконкурс:
«Наш современник»

В. ДРОБОТ. 
ЮНЫЙ ТЕХНИК

рованной эстафете, посвящен
ной Дню Победы советского 
народа над фашистской Гер
манией. Командам предстоя
ло преодолеть одиннадцать 
этапов протяженностью около 
8 километров. Прием на слух 
цифрового радиотекста, флаж
ковый семафор, преодоление 
дистанции в противогазе, бег 
с носилками и вынос «ране
ного» из очага заражения, 
разборка и сборка автомата 
Калашникова и пулемета, эс-

• НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС

В СОСТАВЕ СБОРНОЙ
В августе в Афинах старту-

Европы по на-
тафета и метание гранат,
марш-бросок, умение склады
вать парашют, полуторакило
метровый кросс стрелкового 

отделения, снова флажковый 
семафор, стрельба из мало
калиберной винтовки...

С первого этапа разверну
лась захватывающая борьба 
среди участников. Особый ин
терес вызвали состязания по 
укладке парашюта. В упорной 
борьбе победили студенты pa

ет первенство 
стольному теннису среди юно
шей. и потому отличной про

диотехнического
Шушунин и Кунщикова.

факультета
Они

перекрыли время отличного 
норматива на 3 минуты! Лишь 
на 37 секунд отстали их «од
нополчане» Федоров и Визги- 
на. На первом эГапе лидиро
вал С. Хомич. Он безошибоч-

верной сил перед столь ответ
ственным экзаменом стал тра
диционный международный 
турнир во Львове. В нем 
приняли участие коман
ды Советского Союза. Венгрии, 
ГДР. Польши. Румынии и Че
хословакии. У юношей и деву
шек победа досталась совет
ским теннисистам. В сборной 
девушек выступала и свердлов
чанка Татьяна Фердман. В 
финале только успех Т. Ферд
ман и челябинки С. Осолодко- 
вой в парной игре принес по
беду советской команде над 
теннисистками Чехословакии. 
Свердловчанка заняла второе 
место в личном зачете среди 
девушек, проиграв в финале 
Ж. РужеНски (Венгрия), но вмес
те с. ленинградцем В. Шубиным, 
поднялась на верхнюю сту-' 
пеньку пьедестала почета за 
победу среди смешанных пар.

но принял цифровую радио-
грамму со скоростью 120

• СПОРТЛОТО

знаков в минуту.

В командном зачете третий 
год подряд первенствуют 
студенты радиофакультета. На 
втором месте — будущие 
металлурги, на третьем — 
вторая команда радиофака.

А. КОНДРАТЬЕВ.
Свердловск.

Не по вине редакции в пре
дыдущем номере Нашей газеты 
допущена ошибка в информа
ции «Спортлото»: «счастли-
вым» номером 13-го 
оказался не 22, а 23.

тиража 
Итак,

результаты последнего тиража 
«Спортлото»: 9 (борьба), 14 (во
лейбол), 20 (байдарки и каноэ), 
23 (легкая атлетика), 42 (тяже
лая атлетика) и 49 (шашки).

ШЛЕТСЯ ВСЕХ Я КАЖДОГО
Ç 15 мая по 15 июня решением Свердловского облисполкома наша 

область включается во Всесоюзный месячник по борьбе с аварийностью
на автотранспорте.
Ежегодное проведение таких 

мероприятий связано с реше
нием в сжатые сроки важных, 
неотложных задач по профи
лактике дорожно-транспортных 
происшествий. Что надо сде
лать сегодня, учитывая наступ
ление лета, для снижения ава
рийности и повышения эффек
тивности работы автомобиль
ного транспорта, сохранения 
здоровья водителям, пешехо
дам, пассажирам, всем участ
никам дорожного движения — 
вот на чем сосредоточивается 
внимание работников государ
ственных предприятий и орга
низаций, милиции и общест
венности о период месячника.

Действенность таких меро
приятий высока. В прошлом 
году, например, за время Все
союзного месячника, который 
проходил в это же время, зна
чительно снизилось число до
рожных «ЧП» в нашей области.

И на этот период ставится 
важная задача организовать 
усиленный надзор за движе
нием транспорта и пешеходов, 
особенно детей.

Улицы и дороги бывают за
полнены мотоциклистами, во
дителями мопедов, велосипеди
стами. Вот к ним-то и следует 
внимательно присмотреться. 
Среди этих участников движе
ния немало таких, которым 
еще не разрешается выезжать 
на проезжую часть, хуже того, 
находятся любители быстрой 
езды в нетрезвом состоянии. 
Печальным бывает итог таких 

d нарушений. В Невьянском рай

оне 19-летний Николай 3., ка
таясь на своем мотоцикле 
К-175 в нетрезвом состоянии, 
наехал на столб, и спасти это
го горе-водителя уже не уда
лось. В другом районе — Бере
зовском на таком же мотоцик
ле столкнулся с повозкой 25- 
летний Александр К. Он тоже 
был пьян. А результат? Сам мо
тоциклист погиб, трое сидев
ших на повозке получили трав
мы. И это не единственные пе
чальные факты за последние 
дни. Вот почему проведение 
месячника касается всех и 
каждого.

Ставится задача организо
вать во всех городах и районах 
области массовое изучение на
селением новых правил дорож
ного движения по специально 
разработанной пятичасовой 
программе, а там, где эта уче
ба начата или уже проведена, 
продолжить пропаганду пра
вил движения, используя раз
личные формы — беседы, лек
ции, кино радио, печать и т. д.

В качестве пособия для орга
низации и проведения занятий 
направляются на места специ
ально изданные ГАИ совместно 
с облсовпрофом методические 
рекомендации.

Дорожным организациям 
горкомхоза надо уделить са
мое пристальное внимание под
готовке улиц и дорог к эксплу
атации в летнее время.

В центре внимания должн'а 
быть работа в школах, учили
щах и детских учреждениях по 

предупреждению детского до

рожно-транспортного травма
тизма. Он возрос в нашей об
ласти в последнее время и по
тому вызывает особое беспо
койство. Пути для борьбы с 
детским травматизмом ясны. 
Каждая школа должна иметь 
уголок безопасности движения, 
необходимо создать отряды 
юных инспекторов дорожного 
движения. Многое зависит и от 
самих родителей. А они, к со
жалению, не всегда проявляют 
заботу о воспитании у своих 
детей уважения к правилам 
уличного движения.

В работе с детьми хороши 
все формы работы — от бесед 
до организации игр «Свето
фор», приема специальных за
четов у юных велосипедистов 
и т. д.

Борьба с аварийностью — 
общее дело специализирован
ных дружин автопредприятий, 
общественных автоинспекто
ров, нештатных сотрудников 
ГАИ, городских и районных 
комитетов комсомола, отделов 
народного образования, обще
ства Красного Креста и дру
гих организаций. Во время 
месячника прошлого года этот 
отряд превысил 15 тысяч че- 
ловек. Не вызывает сомнения, 
что в этом году отряд добро
вольных помощников ГАИ еще 
более возрастет.

П. ГОЛОШУБОВ, 
начальник отделения 

пропаганды ГАИ УВД 
Свердловского облисполкома, 

майор милиции.

О ХОККЕЙ

«ТРАКТОР«-
В ВЫСШЕЙ ЛИГЕ

Кан известно, челябинский 
«Трактор», заняв восьмое место 
в турнирной таблице девяти 
сильнейших команд страны, 
должен был оспаривать свое 
право играть в будущем сезо
не в высшей лиге в двухразо
вом поединке с саратовским 
«Кристаллом», занявшим вто
рое место в первой лиге клас
са «А». Первый матч состоялся 
в Саратове и принес уральцам 
нелегкую победу — 3:2. Зато в 
повторной встрече, которая 
проходила в Челябинске, хо
зяева льда доказали свое 
полное преимущество. Со сче
том 10:0 в пользу уральцев 
закончился этот поединок.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

ЛАУРЕАТЫ СЕЗОНА
Президиум Федерации хок

кея с мячом и на траве на
звал 22 сильнейших игрока, 
минувшего сезона. В список 
лучших вошли представители . : 
клубов, выступающих в чем- < 
пионате страны по первой 
группе класса «А»: «Динамо» 
(Москва) — 10 хоккеистов, 
«Динамо» (Алма-Ата) — 6,
«Волга» (Ульяновск) — Зи 
по одному хоккеисту из 
свердловского СКА, архангель
ского «Водника», кемеров
ского «Кузбасса». CKÀ 
(Свердловск) представляет йг- 4 
рающий тренер, заслуженный . ; 
мастер спорта Николай Дура
ков. 'J

Определена и десятка луч
ших судей сезона. В нее во
шли два арбитра из Перво
уральска: судья Всесоюзной 
категории Герман Дубов и 
судья международной кате- J 
гории Георгий Осипов.

• БАСКЕТБОЛ

НА ПЕРВОМ ВСЕМИРНОМ
Вчера в четырех городах Пе-Д*Х 

ру начался первый Всемирный* 
баскетбольный фестиваль, в 
котором принимают участие^, 
сильнейшие мужские и жеи-^ 
ские сборные команды хМира.'^ 
Представлены на фестивале - 
советские сборные. В составе^; 
женской команды есть наша 
землячка — баскетболистка 
свердловского «Уралмаша» . 
Людмила Крестьянинова.

ДИСКВАЛИФИЦИРОВАНА 
КОМАНДА

В номере за 27 апреля в 
заметке «Досрочное пораже
ние» мы сообщали о неспор
тивном поведении баскетбо
листов тбилисского ГПИ в мат
че первенства страны со 
свердловским «Уралмашем». 
Спортивно-техническая комис
сия Федерации баскетбола 
СССР приняла следующее 
решение: «За неспортивное 
повёдение в игре и наруше
ние этики спортсмена баскет
болисты ГПИ М. Чейшвили, 
Г. Джугели, Б. Болквадзе ди
сквалифицированы до конца 
1973 года, старший тренер 
команды И. Мирианашвили 
отстранен от руководства 
командой за необеспечение 
воспитательной работы со 
спортсменами; команда ГПИ 
за неэтичное поведение в хо
де соревнований и грубое 
нарушение норм поведения 
в игре условно дисквалифици
руется до конца 1973 года.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

СРЕДА, 16 МАЯ

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 10 и 15 ч.
ДЕТИ ЛЕСА

16-V в 19 ч. 30 м 
МОСКОВСКИЕ КАНИКУЛЫ

6.34 — Программа передач.
6.35 — Областные известия.
6.48 — Рассказы о коммунис
тах; 7.30 — Обзор областных 
газет. 7.45 — Дневник зрителя 
и объявления. 8.15 — Народ
ные таланты. (Поет участница 
самодеятельности И. Баранов
ская). 9.10 — Музыка. 16.45 — 
Обзор газеты «Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Дневник зри
теля и объявления. 17.30 — 
Программа передач. 17.35 — 
Объявления. 17.45 —* Пятилет
ка, год третий. Корреспонден
ция «Взаимно выгодно».
18.00 — Передачи из Москвы.
20.00 — Областные известия. 
20.15 — Передача для старше
классников «Кем быть?». 
20.40 —Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня премьера
БЕЗЫМЯННАЯ ЗВЕЗДА

16-V ВАЛЕНТИН И
ВАЛЕНТИНА

17-V премьера
БЕЗЫМЯННАЯ ЗВЕЗДА

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Сегодня и . ежедневно
новая программа 

детективных фильмов: 
ДОМ ПОД ДЕРЕВЬЯМИ

«ДЕЛО ЦЕРНИК».
Сеансы: в 12, 16. 20 ч.

РОДИНА — Рустам и Су- 
храб.

БУРЕВЕСТНИК — Прида
ное княжны Ралу.

’ СОВРЕМЕННИК — Алые 
мани Иссык-Куля.

ИСКРА — На углу Арбата 
н улицы Бубулинас. Госпо
дин 420.

МИР — Приданое княжны 
Ралу.

АВИАТОР — Дайте жа
лобную книгу.

Им. МАЯКОВСКОГО . —! 
Алые маки Иссык-Куля.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
16-V ЧЕРНАЯ БЕРЕЗА 
17-V КЕТО И КОТЭ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня АИДА 
16-V ПЕР ГЮНТ 
17-V ТРАВИАТА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИЙО — Белые розы 

для моей черной сестры.
УРАЛ — Схватка. Откло

нение. Звуки музыки (две 
серии). В зале документаль
ного фильма: Андрей Руб
лев. Древнерусская мини
атюра. Индийские йоги. Кто 
они?

ТЕМП — Белые розы для 
моей черной сестры.

ЗНАМЯ — Олимпийский 
факел.

ЮЖНЫЙ — Алые маки 
Иссык-Куля.

СТАЛЬ — Бродяга.
ЗАРЯ — Господин 420.

ПОГОДА и«. . . . . . . . . . . . . . .
16 — 17 мая по области 

ожидается переменная об
лачность. преимущественно 
без осадков, на севере кра
тковременные дожди РОЗ-* 
можны грозы, ветер южный, 
5—10 метров в секунду, 
Температура воздуха ночью 
5 —10. в низких местах до 
0, днем 16 — 21. на севере 
12 — 17 градусов тепла.
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